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Год тому назад по инициати
ве Физикотехнологическо
го института металлов и

сплавов и при активном участии
зав. кафедрой металлургии ста
ли ДонНТУ проф. А.Н.Смирнова
и чл.корр. НАН Украины проф.
В.Л.Пилюшенко при поддержке
Президиума Академии Наук Ук
раины и Министерства образо
вания и науки Украины был соз
дан межведом
ственный научно
технический совет
по проблемам вне
печной обработки
и непрерывной
разливки стали,
первое учреди
тельное заседание которого состоялось в
конце июня 2005 г. в Киеве. И вот 78 дека
бря уже на базе ДонНТУ состоялась вторая
рабочая встреча членов этого совета. 

В малом зале заседаний ученого сове
та ДонНТУ собрались знатные металлурги
Украины – именитые ученые и производ
ственники, чтобы обсудить наболевшие
вопросы, касающиеся перспектив разви
тия своей отрасли. А их, этих вопросов, не
мало. Это и поиск путей влияния на зако
нодательную политику в отрасли, и выра
ботка механизмов, которые бы заставили
работать законы, защищающие интеллек
туальную собственность, и уровень экс
пертиз крупных проектов, и урегулирова
ние отношений между собственниками ме
таллургических предприятий и государ
ством, и конечно же, подготовка кадров,
способных обслуживать высокотехноло
гичное оборудование. В этой работе уча
ствовало около 80 человек из 10 городов
Украины, представлявших более тридцати
организаций, институтов, университетов и
предприятий. Среди них были чл.корр.
НАН Украины проф. Киевского националь
ного технического университета Д.Ф.Чер
нега, чл.корр. НАН Украины зав. отделом
Физикотехнологического института ме
таллов и сплавов В.И.Дубоделов, предсе
датель Ассоциации сталеплавильщиков
Украины проф. Д.А.Дюдкин, начальник
управления металлургической промы
шленности Донецкой облгосадминистра
ции В.В.Кисиль, начальник технического
управления металлургического комбината
«Азовсталь» О.В.Носоченко, зам. гене
рального директора АО «Новокраматор
ский машиностроительный завод»
И.В.Александров и др. Такой представи
тельный форум специалистов металлурги

ческой отрасли собрался едва ли не впер
вые за последние 1015 лет.

После приветствия участников встре
чи ректора А.А.Минаева должен был вы
ступить председатель совета академик
НАН Украины В.Л.Найдек. По уважитель
ной причине он не смог присутствовать на
заседании и поэтому его речь прозвучала
в записи на пленке. Ученый подчеркнул,
что украинские специалисты могут и дол
жны не только сформулировать, но и ре
шить проблемы своей отрасли на прорыв
ном уровне. При этом весьма важно, что
бы их рекомендации были услышаны в Ка
бинете Министров и Верховной Раде.

Доклад зам. генерального директора
производственнохозяйственного объе
динения «Металлургпром» В.В.Лесового
«Состояние сталеплавильного производ
ства в Украине и перспективы развития с
внедрением современных технологий до
2010 года» был довольно оптимистичный.
Он сказал, что сейчас, когда многие ме
таллургические заводы имеют финансы,
наработки и крепких хозяев, появилась
возможность не только модернизировать
старое оборудование и цеха, но строить
новое, причем без остановки производ
ства. Научный поиск должен быть нацелен
на повышение конкурентоспособности
выпускаемой продукции. 

В первый день конференции ее участ
ники познакомились с работой ЭСПЦ ЗАО
«ММЗ «ИСТИЛ (Украина). Этот цех пред
ставляет наиболее современное метал
лургическое построение по формату «ми
низавод» с годовым объемом производ
ства 1 млн. т стали. Высокий технологиче
ский уровень позволяет специалистам
ЗАО «ММЗ «ИСТИЛ (Украина) осущест
влять производство продукции в соответ

ствии с требованиями международных
стандартов качества ИСО 9002. 

По завершении совета мы поинтере
совались мнением его участников о ре
зультативности встречи. Членкорр. НАН
Украины В.И.Дубоделов остался удовле
творен проделанной работой. Она напра
влена на то, чтобы воспрепятствовать
дальнейшему сползанию отрасли. По его
мнению, настал тот момент, когда это
можно сделать лишь объединив усилия.
Наша металлургическая промышленность
уже сегодня могла бы иметь продукцию
мирового уровня, если бы государство
отрегулировало законодательную базу и
нашло средства для финансирования пи
лотных проектов, которые имеются у укра
инских ученых.

Профессор А.С.Смирнов тоже был до
волен работой совета. Он сказал: «В тече
ние двух дней было заслушано 25 докла
дов и сообщений, посвященных основным
проблемам развития внепечной обработ
ки и непрерывной разливки стали для ук
раинских металлургических предприятий.
Обобщая представленные доклады,
необходимо отметить, что процессы вне
печной обработки и непрерывной разлив
ки как технологические элементы совме
щенных систем имеют крайне широкий
диапазон потенциальных возможностей
для дальнейшего их развития и совершен
ствования, которое вполне по силам укра
инским ученым и машиностроителям при
условии консолидации их усилий. В этом
ракурсе максимальные конкурентные пре
имущества будут иметь технологические
решения, направленные не просто на ре
шение производственных задач и обеспе
чивающие максимальное энерго– и ресур
сосбережение, но в то же время макси
мально адаптированные к современным
системам автоматического управления
производством». 

Е.КОВАЛЕНКО

ÍÎÂÛÅ ÄÎÃÎÂÎÐÛ
Î ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÅÑÒÂÅ

Горный институт, физикометаллурги
ческий факультет, немецкий технический
факультет ДонНТУ и факультет георесур
сов и технологии материалов РВВШ уни
верситета Аахена (Германия) подписали
договор о сотрудничестве. Его цель 
расширение связей в области междуна
родного образования, исследований, ус
луг и другой связанной с ними деятель
ности. Договор заключен на неограни
ченный срок.

***
Шахтинский институт ЮжноРоссий

ского государственного технического
университета (г.Шахты, Россия) и научно
технический центр «Наука и практика»
(г.Ростов, Россия) подписали договоры о
сотрудничестве с кафедрой строитель
ства шахт и подземных сооружений
ДонНТУ сроком на 10 лет. Целью догово
ров является объединение усилий сто
рон, направленное на повышение каче
ства подготовки специалистов, в том чи
сле по направлению «Шахтное и подзем
ное строительство». Основное внимание
будет уделяться вопросу стажировки
преподавателей.

ÌÅÒÀËËÓÐÃÈ
ÑÎÁÈÐÀÞÒ ÑÈËÛ
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Стоп, СПИД!
В ДонНТУ при поддержке ассоциации

«Женский дар» и других общественных ор
ганизаций Донецка и Макеевки прошла
акция «Стоп, СПИД!» Врачдерматолог
Л.Е. Згривец рассказала студентам, со
бравшимся в БНЗ, о появлении и распро
странении  этого неизлечимого заболева
ния, а также сообщила сенсационную но
вость (по крайней мере, для меня), что в
Украине зарегистрирована эпидемия
СПИДа. Ежедневно около 30ти человек
узнают о том, что они ВИЧинфицированы.

Впервые эта смертельная болезнь бы
ла отмечена и описана в 1981 году в США.
Первые наблюдения касались группы мо
лодых мужчин, у которых на фоне разви
вающегося иммунодефицита неизвест
ной этиологии возникали пневмония,
грибковые поражения кожи, слизистых
оболочек, развивались истощение, поно
сы, злокачественные опухоли. Указанные
болезни не поддавались лечению и закан
чивались смертью. Сначала странную бо
лезнь называли «болезнью гомосексуали
стов», но вскоре появился другой термин
– синдром приобретенного иммунодефи

цита (СПИД), так как подобные состояния
стали регистрироваться не только у гомо
сексуалистов, но и у женщин, детей, паци
ентов, которым была перелита донорская
кровь. 

Если, не дай Бог, у когото есть сомне
ния, не «подцепил» ли он страшное забо
левание, то в первую очередь надо обра
тить внимание на следующие симптомы:
потеря веса более чем на 10%; лихорадка;
быстрая утомляемость и слабость; ка
шель; стоматит; язвенные поражения ко
жи; опоясывающий лишай; увеличение
лимфоузлов.

К сожалению, радикального метода
лечения этого заболевания в настоящее
время нет. Течение болезни у разных лю
дей различно. Многие  больные живут до
статочно долго, даже десятки лет, но
СПИД пока неизлечим и неизбежно ведёт
к смерти.

Ужасает то, что больных СПИДом ча
сто запугивают, им угрожают, устраивают
физическую расправу, пытаются изолиро
вать от общества. Подобное отношение
приводит к трагическим результатам.
Многие больные заканчивают жизнь само
убийством, детей выгоняют из школ, сту
дентов – из вузов. Некоторые умирают в
полном одиночестве, без всякого ухода. 

Доказательством такого отношения
были выкрики некоторых участников акции
вроде: «Зачем они нам нужны, пусть уми
рают!», «Они безнадёжны, не надо на них
тратить время!»

Неужели мы настолько бесчеловеч
ны?!  Каждый из нас думает: «Это со мной
не случится, обойдёт стороной, больные
сами виноваты во всем, надо было вести
себя иначе…  Но ведь никто ни от чего не
застрахован, и заболеть может каждый!
Тем более что известны случаи, когда лю
дей заражали даже в больницах или па
рикмахерских необработанными инстру
ментами. Интересно, что же мы «запоём»,
если узнаем, что сами или ктото из близ
ких ВИЧинфицированы?  

Любой из носителей вируса или боль
ных СПИДом нуждается в сострадании и
сочувствии, помощи, поддержке и лече
нии так же, как любой другой человек. Ни
кто не должен подвергаться дискримина
ции и пренебрежительному отношению
только потому, что заражен!

Я надеюсь, что благодаря акции «Стоп,
СПИД» и различным мероприятиям такого
рода люди станут снисходительнее, доб
рее и будут с пониманием относиться друг
к другу и тем, кто нуждается в помощи. 

Арина ЗАХАРОВА, студентка

В рамках месячника культу
ры, проходящего в ДонНТУ по
инициативе профкома работ
ников, состоялся «Фестиваль
искусств», превративший хму
рый декабрьский вечер в яркий
красочный фейерверк. На сце
не Большого актового зала, где
когдато блистали бывший
преподаватель ДПИ Анатолий
Соловьяненко, ставший впо
следствии народным артистом
Украины, профессор В.В.Пак,
другие талантливые исполни
тели из числа профессорско
преподавательского состава
вуза, снова в качестве арти
стов выступили наши препода
ватели. Ведущие  конфе
рансье с солидным стажем, он
же руководитель лаборатории
сварки Константин Валиц и до
цент ФЭХТ Людмила Чайка с
удовольствием представляли
исполнителей: танцевальный
дуэт в составе преподавателя
кафедры украинского и рус
ского языков Николая Сидор
чука и студентки ДонНТУ Ма
рины Абрамовой,  старшего
научного сотрудника кафедры
физики, а по совместительству

поэтессу и фотохудожника Ра
ису Котельву, которая прочита
ла свои стихи; зав. отделом
внешнеэкономической дея
тельности и одновременно
барда Сергея Джуру и других.
Приятно, что на этом фестива
ле была в какойто мере прео
долена дистанция, разделяю
щая педагогов и их воспитан
ников в самодеятельном твор
честве, которое, как и любое
другое, способно сближать
людей независимо от их воз
раста и рангов в табеле дол
жностей. 

Фестиваль был организо
ван не только силами «арти
стов» ДонНТУ, но и гостей: зри
тели смогли познакомиться с
творчеством Театра моды
«Оникс» из экономикотехно
логического техникума и вели
колепного хора Донецкого на
ционального университета под
руководством В.Г.Пасечника.
Зав. кафедрой немецкого язы

ка Г.Г.Левченко, искусно прочи
тавший басню, очень точно
подметил, что, к большому со
жалению, в вузах обучению
уделяется 90% времени, а
просвещению и воспитанию 
всего лишь 10: отсюда и мно
гие наши беды. Думается, что
месячник культуры, иницииро
ванный профкомом работни
ков, но, к сожалению, никак не
поддержанный  студенческим,
должен преодолеть свои вре
менные ограничения. Будем
надеяться, что ситуация (по
крайней мере, в нашем вузе)
изменится к лучшему, ведь
первые шаги, которые зача
стую бывают самыми трудны
ми, у нас  сделаны, за что боль
шое спасибо профкому работ
ников и главному организатору
этого мероприятия председа
телю культурномассовой ко
миссии И.В. Ивановой.

Е.КОВАЛЕНКО.
Фото Юрия СДВИЖКОВА.

Фестиваль искусств

Театр моды «Оникс» Хор ДонНУ Р. Котельва

Н. Сидорчук и
М. Абрамова
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Я  уже выпускница ДонНТУ, но мне до
сих пор не безразлична судьба родного
вуза и его студентов. Я с огромным удо
вольствием отучилась все 5 лет, и большое
значение в этом сыграло активное участие
в общественной жизни факультета и уни
верситета. Одним из главных и самых ин
тересных мероприятий считаю «Дебют
первокурсника». Но после посещения его
в этом году положительных эмоций было
значительно меньше, чем отрицательных.
Переполняли чувство возмущения и оби
да. Просто невозможно больше молча
терпеть эту несправедливость. 

Уважаемые члены жюри, что же вы де
лаете?! Почему первое место в «Дебюте
первокурсника» занимает тот факультет,
на котором самая высокая плата за обуче
ние? Почему связи, обман, чрезмерное
самолюбие и пафос цените выше таланта,
самостоятельного труда и честности? Вы
видели, как светились глаза  студентов,
которые впервые вышли на сцену, надеясь
победой оставить свой след в судьбе
своего факультета? А их, действительно
более талантливых, но «бесспонсорных»,
не оценили по достоинству. Вспомните их
разочарованные лица после объявления
результатов. А ведь на следующий год
именно этим ребятам нужно будет гото
вить к первому выступлению уже новых
первокурсников, зажигать огоньки в их
сердцах и заражать  энтузиазмом. А вы всё
это равнодушно убиваете! 

По моему мнению, места в конкурсе
были распределены заранее, о чем свиде
тельствуют напечатанные грамоты. Веду
щий (выпускник факультета экономики и
менеджмента) всячески помогал команде
своего факультета и вёл себя иногда не
корректно по отношению к болельщикам
других команд. И почему в финальном но
мере «победителей», который, кстати, был
поставлен человеком, сидящем в жюри,
участвовали студенты далеко не первого
курса? Не спорю, это было красиво и про

фессионально, хоть и под фонограмму. Но
я отлично помню, как директор студклуба
Елена Вениаминовна говорила, что допу
скает участие студентов не первого курса
в КВНномере, потому что жанр сложный,
а в сольных номерах это исключено. Поче
му же экономистам это не только позволе
но, но и поощряется? И светооператор по
чемуто на их выступлениях вовремя вклю
чает и выключает свет. И почему их высту
пления всегда ставят последними? Если
программа такая безупречная, то поставь
те их выступление вначале! Посмотрим,
что будет. А то получается, что остальные
факультеты  на «разогреве» у фаворитов.
КВНномер «победителей» был одним из
худших, даже с учетом дорогого оформле
ния. Но в жюри и этого не заметили.  И та
кое происходит уже на протяжении трёх
лет. Не пора ли чтото менять?!

Вопервых, предлагаю сменить  жюри,
подобрав в него  нейтральных людей. Во
вторых, пусть последовательность вы
ступлений определяет жеребьевка. Это
справедливо и легко осуществимо. Верни
те Дебюту первокурсника справедливую
конкурсную систему! Пусть этот день ста
нет настоящим праздником для всех, а не
только для избранных. Кстати, можно по
полнить список номинаций. Ведь каждый
факультет неповторим и достоин хоть ка
койнибудь награды за  выступления, на
которые потрачено столько сил, нервов и
времени. 

А теперь я обращаюсь ко всем участни
кам Дебюта первокурсника2005, которые
могли бы претендовать на первое место.
Ребята, не обращайте внимания на награ
ды жюри! Вы все молодцы! Спасибо вам за
ваш труд! Продолжайте радовать всех нас
своим  творчеством! Вы никогда не пожале
ете об этом! Надеюсь, что в следующем го
ду у всех будут равные шансы на победу.

Надежда ОСИПЕНКО, 
выпускница ДонНТУ.

Фото Юрия СДВИЖКОВА.

ÍÍÀÀÁÁÎÎËËÅÅËËÎÎ!!

Кто умеет работать  тот умеет и  отды
хать. День кафедры «Управление персона
лом и экономика  труда» было решено от
метить в тесном кругу и только своими си
лами. Мы не сомневались, что среди сту
дентов нашей специальности есть масса
талантов, и ожидания оправдались. 

Звезды зажглись ярко! Стенгазеты с
поздравлениями от каждого курса, праз
дничное оформление кафедры и зала,
стихи собственного сочинения, танцы, пе
сни, участие в конкурсах, организованных
пятикурсниками, торты со свечами, шутки
и слова благодарности в адрес препода
вателей кафедры  чем только не порадо

вали и не растрогали нас студенты! Праз
дник получился веселым, душевным, те
плым и домашним. 

Мы по праву можем гордиться талан
тливыми певцами (Роман Кистин, УПЭТ
04, Екатерина Бабушок, УПЭТ03), про
фессиональными танцорами (Анастасия
Мороз,УПЭТ03, Ольга Дейниченко, УПЭТ
02), поэтами (Ольга Кучер, Оксана Петько,
УТР01) и просто отличными ребятами,
поразившими всех актерской игрой (груп
па УПЭТ03)! Совсем юные первокурсники
не испугались ответственности и прини
мали активное участие в организации ве
чера и во всех конкурсах. Особенно ярко

выглядели наша восходящая звезда  ве
дущий вечера Алексей Воробьев  и хруп
кая поэтесса Юлия Савостина!

Важной и торжественной частью стало
вручение дипломов бакалавра студентам
пятого курса. Какими серьезными и взро
слыми они смотрелись, каким достойным
для подражания примером стали для дру
гих курсов специальности! 

Руководитель футбольного фанклуба
«Металлург» Борис Ратанов тоже не
остался в стороне и поздравил всех с
праздником. Самые активные участники
получили подарки  сувениры с символи
кой клуба, а все студенты были приглаше
ны на матчи с участием команды. 

Активным участникам проведения Дня
кафедры и студентам всех курсов, отли
чившимся в учебе, заведующая кафедрой
И.Б. Швец вручила памятные подарки и

призы. В заключительной части
праздничного вечера студенты
пятого курса передали символи
ческий «ключ» и секреты успеш
ного обучения первокурсникам. 

Что можно сказать еще? При
ятно, что первый «блин» не ока
зался комом. Студенты уже на
следующий день предлагали: «А
давайте проведем чтонибудь
еще, мы теперь знаем как все
сделать еще лучше!»  Посмо
трим, то ли еще будет…
Е. ШАТАЛОВА, Т. КОВАЛЕНКО, 

ассистенты кафедры
«Управление персоналом

и экономика  труда»

Ïåðâûé áëèí íå êîìîì!

ВОЗВРАЩАЯСЬ К «ДЕБЮТУ»

2 стр. «ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК» 15 декабря 2005 г.

Ïðåäëàãàåì
ïðî÷èòàòü

Библиотека ДонНТУ пополнилась оче
редным бестселлером – книгой «Энергия
будущего». Ее написали в соавторстве
А.С. Сигов, В.М. Гольцов, А.А.Евдокимов,
В.В. Лунин. Она издана в Москве в изда
тельстве АСМИ в 2005году. Это нестан
дартное пособие содержит общие и спе
циальные знания по истории, современ
ному состоянию и перспективе водород
ной энергетики, а также не проверенные,
но любопытные факты из жизни Водород
ного клуба МИРЭА. Мы думаем, что книга
«Энергия будущего», подаренная библио
теке зав. кафедрой физики профессором
В.А.Гольцовым, займет достойное место
и найдет своих читателей.

Н.СЛЕДЬ, зав. отделом
комплектования библиотеки

В ДонНТУ с кратким рабочим визитом
побывал Генеральный Консул РП пан Яро
слав Ксёнжек, где состоялась его встреча
и беседа с ректором проф. А.Минаевым и
деканом польского факультета (PWT)
А.Макеевым. Присутствовали также луч
шие студенты и аспиранты – выпускники
PWT. На встрече обсуждались разнообраз
ные вопросы – от проблем взаимоотноше
ний между нашими странами, до деталей
Болонского процесса и вклада ДонНТУ в
формирование общеевропейского про
странства высшего образования. Декан
А.Макеев сделал краткий отчет по итогам
2005 года, рассказал об организации
практик студентов ДонНТУ в Польше,
польских студентов – в нашем вузе, о
включенном обучении наших студентов в
польских университетах. 

Основной же целью визита Генераль
ного Консула на этот раз было чтение лек
ции для студентов PWT. Историк по основ
ной своей специальности, пан Ярослав
Ксёнжек выбрал темой своей лекции исто
рический обзор событий, связанных с об
ретением Польшей независимости в 1918
году, остановился на истории развития ук

раинскопольских отношений.  Часть лек
ции была посвящена 25летию возникно
вения в Польше независимого профсоюз
ного объединения трудящихся «Солидар
ность», которое сыграло основную роль в
ликвидации коммунистического правле
ния в стране. Подробно рассказывал лек
тор и о последних событиях в Польше, о
ходе выборов нового Президента страны. 

Лекция состоялась в телецентре ФГТУ,
излишне говорить, что она была прочита

на на польском языке. Наряду со студента
ми, которые изучают польский язык уже
второй год, присутствовали и новички –
это те, кто приступил к занятиям по изуче
нию языка только в сентябре. Для них лек
ция стала хорошим тестом на проверку
полученных знаний. В конце лекции гостю
пришлось выдержать шквал вопросов и
порусски, и попольски. Студентов, осо
бенно тех, кто еще не был в Польше, инте
ресовало буквально все – от проблем по
лучения гражданства до деталей оформ
ления визы. После лекции высокий гость
посетил деканат PWT, где еще с полчаса
общался со студентами, имеющими за
плечами опыт практик в Польше. 

Здесь уже не было проблем ни с язы
ком, ни с темпом изложения, шел ожив
ленный разговор, звучали конкретные во
просы и конкретные предложения по орга
низации учебы и практик на польском фа
культете. Говоря дипломатическим язы
ком, визит был полезным и конструктив
ным. По завершении встречи пан Консул
заверил, что такие лекции для студентов
нашего университета станут регулярными.

Алина БЕЛОДЕД, студентка PWT

ЛЕКТОР – ПОЛЬСКИЙ ДИПЛОМАТ

У Києві відбувся VII Всеукра
їнський літературномистецький
конкурс «Щоб далі йти дорогою
одною» на краще виконання творів
палкої української патріотки Олени
Теліги.

Від студії «Софійність» у номі
нації «Студенти вузів України» взя
ли участь В.ШЕВЧЕНКО (ІЕК) та
Є.ОЛІЙНИК (ЕТФ), який посів третє

місце в особистому заліку і отримав Диплом лауреата конкурсу та грошову премію.
В. Шевченко нагороджена Грамотами жюрі конкурсу, Міністерства культури і Націо

нальної спілки театральних діячів України, Національної спілки письменників України,
книгами та художнім альбомом за краще виконання творів О.Теліги і любов до художньо
го слова, рідної землі.

На галаконцерті, який проводився за участі майстрів мистецтв, В.Шевченко під бур
хливі оплески читала вірш О.Теліги «Лист Мосендзові» тричі! До речі, студійці
«Софійності» не вперше беруть участь у такому конкурсі і завжди попадають у число
переможців.

На факультете энергоме
ханики и автоматизации стало
доброй традицией проводить
в конце ноября международ
ную научнотехническую кон
ференцию «Горная энергоме
ханика и автоматика». Актив
ную работу по организации
конференции2005 провели
кафедры «Энергомеханиче
ские системы», «Горная элек
тротехника и автоматика»,
«Теоретическая механика» и
другие.

Ее открытию предшество
вало торжественное пленар
ное заседание, в котором уча
ствовали не только сотрудники
и студенты ДонНТУ, но и гости
– представители научнопро
изводственных предприятий
(ОБЪЕДИНЕНИЙ???) нашего
государства и зарубежья, а
также ведущих научноиссле
довательских институтов НАН
Украины. Это мероприятие
проходило в г. Соледаре на со
ляном руднике №3 предприя
тия «Артемсоль». После пле
нарного заседания была орга
низована увлекательная эк
скурсия в подземном руднич
ном музее. 

Участники конференции по
знакомились с историей обра
зования соляных месторожде
ний и предприятия «Артем
соль», технологией, средствами
добычи и переработки камен
ной соли. С удивлением узнали,
что продукция предприятия яв
ляется уникальной по своим ка
чественным показателям, име
ет международные награды и
сертификат качества, экспорти
руется во многие страны мира

(в том числе в Японию и госу
дарства Евросоюза).

Большой интерес вызвали
экспонаты подземного музея:
соляные фигуры, разнообраз
ные образцы, международные
награды за высокое качество
продукции предприятия. До
стопримечательностью музея
является соляная камера, на
ходящаяся на глубине 250 ме
тров; в ней свободно размеща
ются два футбольных поля.

Многие участники конфе
ренции впервые побывали в
соляном руднике – нас порази
ла необыкновенная чистота
воздуха (особенно по сравне
нию с угольными шахтами) и
горные выработки, пройден
ные в соляном пласте толщи
ной около 40 метров.

Домой возвращались слегка
уставшие, но веселые и доволь
ные, увозя с собой яркие неза
бываемые впечатления, много
численные сувениры и фотогра
фии, сделанные в музее.

На следующий день прохо
дила работа по секциям «Ги
дравлические и пневматиче
ские машины», «Очистные про
ходческие машины и комплек
сы», «Автоматика в горной про
мышленности», на которых
участники докладывали о своих
последних научных разработ
ках и обсуждали доклады.

По общему мнению, кон
ференция прошла замечатель
но, все остались довольны и
намерены провести следую
щую еще более интересно и
познавательно.

О. ГЕММЕРЛИНГ, 
ассистент кафедры ЭС

ІІ  ззннооввуу  вв  ччиисслліі  ппееррееммоожжцціівв

Äîáðàÿ òðàäèöèÿ íà ÔÝÌÀ

ВЕСТИ С PWT
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Яков Романович Розен9
фельд, участник Великой
Отечественной войны, рабо9
тает на кафедре физвоспита9
ния и спорта ДонНТУ с 1948
года. За это время он подго9
товил трех чемпионов мира,
призеров крупнейших меж9
дународных и национальных
соревнований по тяжелой ат9
летике и пауэрлифтингу.
Шесть его учеников стали
мастерами спорта междуна9
родного класса, 58 выполни9
ли норматив мастера спорта
СССР и Украины. В 1967 году
Якову Романовичу было при9
своено звание Заслуженного
тренера Украины, а в 1972 –
доцента. В нынешнем году он
был награжден знаком «Від9
мінник освіти України». Не9
давно Яков Романович от9
праздновал свое 859летие.
Юбилейные даты – всегда
повод для подведения жиз9
ненных итогов, особенно
если юбиляру есть что «под9
водить». Яков Романович, бе9
зусловно, из их числа. Он лю9
безно согласился встретить9
ся и побеседовать с нашим
корреспондентом.

– Яков Романович, когда
Вы пришли в спорт и почему
выбрали именно занятия
штангой? На мой взгляд, учи9
тывая Вашу изящную консти9
туцию, Вам больше подошла
бы гимнастика или даже хо9
реография.

– Штангой я стал занимать
ся всерьез в 14 лет, так как три
моих старших брата были
штангистами. А что касается
гимнастики или балета, то вы
просто не видели меня в юно
сти – а был я очень накачанным
и здоровым!

– Вас настолько увлекли
занятия спортом, что Вы ре9
шили связать с ним всю свою
жизнь?

– Совершенно верно. По
этому после окончания школы я
поступил в Высшую школу тре
неров при Харьковском госу
дарственном институте физ
культуры, после окончания ко
торой возвратился в родной
Донецк (тогда Сталино). Три
месяца поработал в ДСО
«Спартак» и меня призвали в
армию; это было уже перед са
мой войной, в 1940м году.

– В каких войсках Вы слу9
жили?

– Я попал в отделение раз
ведки и до конца войны был
разведчиком.

– Когда я слышу слова
«разведка, разведчик», то
сразу представляю бравых
бесстрашных неуязвимых
штирлицев, овеянных неким
романтическим ореолом, ко9
торых ни пуля, ни штык не бе9
рут.

– На самом деле, это очень
опасная деятельность, в кото
рой романтики мало. Разведчи
ки всегда были на самых опас
ных  участках, в авангарде всех
войск. Я участвовал в обороне
Киева, боях под Моздоком, де
блокировании Ленинграда, Ви
слоОдерской операции. После
освобождения Варшавы и взя
тия Берлина наша часть по
стояла какоето время в Бра

денбургских лесах, а затем нас
погрузили в эшелон и отправи
ли на восток – так что я еще и с
японцами воевал.

– А после войны возвра9
тились в Донецк?

– Куда же я мог еще вер
нуться? Это мой родной город,
в котором я родился, здесь
осталась моя семья, мама и се
стры (два брата и отец, к вели
кому сожалению, погибли на
войне).

– И сразу стали работать
в нашем вузе?

– Сначала работал препо
давателем физвоспитания в
металлургическом техникуме, а
в 1948 году меня пригласили на
кафедру физвоспитания в ДИИ,
вот с тех пор я и  работаю здесь.

– Наверное, в послевоен9
ные годы было много желаю9
щих заниматься штангой –
ведь это спорт сильных и му9
жественных?

– Этот вид спорта всегда от
носился и относится к престиж
ным, поэтому недостатка в же
лающих им заниматься дей
ствительно никогда не было.

– Когда появились Ваши
первые именитые спортсме9
ны?

– В 50е годы (а до этого
шла упорная работа, ведь вы
соких результатов достичь не
так  просто). Сначала мои пи
томцы выступали в различных
украинских соревнованиях, а
затем в европейских, междуна
родных.

– А Вы сами участвовали
в соревнованиях? Каковы бы9
ли Ваши личные успехи?

– После войны я уже не мог
выступать как спортсмен, так
как получил  ранение в голову и
контузию. Моими личными ус
пехами и были успехи моих вос
питанников.

– Для Учителя самое
главное – реализация его
усилий в учениках и их дости9
жения. В этом Вы состоялись
на сто процентов – подгото9
вили 58 мастеров спорта и 6
мастеров международного
класса. Эти цифры не нужда9
ются в комментариях! Назо9
вите, пожалуйста, самых
именитых Ваших учеников.

– Всех перечислять не ста
ну, один список займет газет
ную полосу!  Из «старичков»

упомяну Н. Колесника – масте
ра спорта международного
класса, рекордсмена мира, а из
нынешних – А. Борисова, С. Ро
манчука, А. Шолохо, Р. Собко, А.
Устименко, П. Губина, А. Башка
това, И. Закирова, В. Плужника.
Все они мастера спорта, а мно
гие – и международного класса,
почти все – победители миро
вых и европейских чемпиона
тов, а последние трое сейчас
сами готовят спортсменов, ра
ботая на кафедре физкультуры
и спорта ДонНТУ.

– Мне кажется, что тре9
нер должен не только уметь
подготовить спортсменов, но
при этом быть медиком, тон9
ким психологом, «знатоком

человеческих душ», а порой
«мамкой и нянькой» для них.

– Разумеется. Я должен
четко знать резервы организма
каждого своего питомца – ведь
дать нагрузку чуть больше до
пустимой опасно для здоровья,
чуть меньше – не будет резуль
татов. Иногда я вижу, что мой
воспитанник буквально «ника
кой» на тренировке, допытыва
юсь, в чем дело – оказывается,
он с утра ничего не ел. Порой
приходится хлопотать насчет
экзаменов, т.к. большинство из
моих спортсменов выступают
на соревнованиях, учатся, тре
нируются и работают по ночам;
многие помогают родителям.
Это настоящие труженики,
генофонд государства. Они за
щищают не только честь вуза,
но и страны.

– А со своей «старой гвар9
дией» Вы поддерживаете от9
ношения?

– Конечно. К тому же некото
рые мои бывшие воспитанники
ходят заниматься ко мне, порой
перешагнув 60летний рубеж.
Многие из них в свое время за
нимали достаточно высокие
должностные посты и очень по
могали, оказывая спонсорскую
поддержку, – ремонтировали
наш спортивный зал, оборудо
вали помосты, покупали спор
тинвентарь, мебель для всего
манежа. Наш спортивный зал
тогда был хоть куда! К сожале
нию, эти времена канули в Лету.  

– Яков Романович, оста9
ется ли у Вас время на увле9
чения или спорт – это и рабо9
та, и увлечение?

– Моим большим увлечени
ем была музыка. Я очень при
лично играл на гитаре и форте
пьяно, но сейчас, к сожалению,
не могу этого делать изза
травмы руки. Кстати, в 1955 го
ду я заочно окончил Москов
ский финансовоэкономиче
ский институт им. Плеханова.
Но это для общего развития,
экономика моим увлечением
или делом жизни не стала!

– Какое Ваше жизненное
кредо?

– Быть честным человеком.
– Я слышала, что Вам

предлагали работать и жить
за рубежом. Почему Вы отка9
зались, ведь, наверное, сра9
зу бы решились многие про9
блемы?

– Я боюсь показаться высо
копарным, но действительно не
мыслю себе жизни гдето в дру
гом месте, пусть там будет и сла
ще. К тому же в вузе я нахожу по
нимание и поддержку со сторо
ны администрации, коллег.

– А если бы Вам приш9
лось начать жизнь сначала,
повторили бы свой путь?

– Несомненно. Другой жиз
ни для себя я просто не пред
ставляю.

– Вы настоящий мужчина
– создали дом, посадили де9
рево, воспитали дочь. Рас9
скажите немного о своей се9
мье.

– Мне очень повезло с ней.
Моя, к огромному сожалению,
уже покойная жена Анна Абра
мовна была настоящим другом,
она понимала меня во всем,
знала и любила многих моих
воспитанников, и они были ис
кренне привязаны к ней. При
этом она была еще и очень кра
сивой женщиной. Дочь Розан
на, любящая и заботливая,  по
лучила экономическое образо
вание, внук Максим окончил
ДонНТУ, занимается своим биз
несом, внучка Юля, стоматолог
по профессии, живет сейчас с
мужем в Германии, растит мою
правнучку Настю.

– А какой подарок на юби9
лей был бы для Вас самым
памятным и желанным?

– Обычная человеческая
благодарность и, конечно, ре
монт в моем спортивном зале –
я очень хочу, чтобы у моих ребят
были достойные условия для
тренировок!

– Большое спасибо за бе9
седу и успехов Вам во всем!

Общалась 
О.ЗИМОГЛЯДОВА

ККККООООГГГГДДДДАААА     ЯЯЯЯ     ИИИИТТТТООООЖЖЖЖУУУУ    ТТТТОООО ,,,,     
ЧЧЧЧТТТТОООО     ППППРРРРООООЖЖЖЖИИИИЛЛЛЛ…………

Вот таким (на снимке справа в центре) 
он парнем был
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Весной на факультете

КИТА был создан Совет сту
денческого самоуправления
(ССС). Одной из основных его
задач является вовлечение
как можно большего числа
студентов в активную обще
ственную жизнь, поэтому на
первом курсе в этом году соз
дана особая структура сту
денческого самоуправления:
в каждом потоке по 8 человек,
всего  40 студентов. 

Эффективность ее пока
оценивать рано, однако мож
но привести конкретные ре
зультаты работы: перед мо
дульной неделей было прове
дено анкетирование перво
курсников. ССС интересовал
ся адаптацией студентов к
университетской системе об
учения, отношением к учебе,
модульной системе и возни
кающими в первые месяцы
студенческой жизни трудно
стями.

Анкеты были тщательно
проанализированы и кон
структивные предложения на
правлены в деканат. Впрочем,
о старших курсах ССС ФКИТА
тоже не забывает. Прихо
дилось рассматривать хода
тайства студентов о разреше
нии повторно сдать экзаме
ны. ССС ответственно отно
сится к таким вопросам и в
случае уважительных причин,
приведших к неуспеваемости,
рекомендует деканату дать
возможность студенту сдать
экзамен еще раз. Необходи
мо разобраться, это система
тический прогульщик и лен
тяй или человек, у которого
есть проблемы в семье или
еще какието серьезные при
чины. 

Одно из заседаний ССС
ФКИТА посетил проректор
В.И. Костенко.  На нем рас
сматривали правила прове
дения модульных контролей
(после этого ССС довел до
сведения всех студентов
ФКИТА текст Положения о
МК), а также говорили о про
филактике взяточничества.
Для выявления подобных не
гативных явлений на факуль
тете решено зимой провести
анкетирование студентов 2 и
3 курсов. Следует отметить,
что Совет студенческого сам
оуправления ФКИТА тесно со
трудничает с профбюро фа
культета и постепенно пере
нимает у профсоюзной орга
низации опыт организацион
ной работы.

Евгений НАСАДЮК, 
студент ФКИТА

Редакция «Донецкого по9
литехника» предложила
председателям Советов сту9
денческого самоуправления
(ССС) ответить на несколько
вопросов. Первым на нашу
просьбу откликнулся пред9
седатель ССС ФВТиИ Алек9
сей ШИШЛЯННИКОВ.

– Совет студенческого
самоуправления занимает�
ся, на наш взгляд, всем по�
немногу, идёт дублирование
функций профкома и распы�
ление сил. Что ты можешь
сказать по этому поводу?

– Нет, нет и ещё раз нет.
Взаимодополнение – да. Ду
блирование – нет. ССС охваты
вает ВСЕ сферы студенческой
жизни. Он помогает хорошо
отдохнуть (культмассовая ко
миссия), не забывать о здоро
вье (комиссии спортивная и по
охране здоровья), всегда быть
в курсе событий (информа
ционная), заработать денег и
приобрести опыт работы (ко
миссия по трудоустройству), а
главное – разобраться во всех
тонкостях учебного процесса и
не упустить возможность реа
лизовать себя как грамотного
специалиста. 

Профком студентов – это
другое. Он организует отдых в
престижных городах (Москва,
Киев, Львов и др.) и курортных
местах (Славяногорск, Алупка
и др.). Члены профкома в это
нелёгкое время раздобывают
для студентов путёвки по ль
готной цене. Делают доступ
ной для любого из нас возмож
ность оздоровиться, в частно
сти – круглогодично – в нашем
профилактории. ССС, в свою
очередь, взаимодействует с
профоргами и помогает офор
мить все необходимые доку
менты. Только в данном вопро
се два студенческих формиро
вания и перекликаются. Важно
понимать, что вузовский ССС
занимается созданием усло
вий для получения знаний в
ДонНТУ (за этим мы сюда все и
поступили). Можно сказать,
что девиз ССС – «Учитесь на
здоровье!» 

– Какое направление  в
работе Совета наиболее
перспективное  и на нем
следовало бы сосредото�
читься?

– «Все профессии важны,
все профессии нужны!» Так и у
нас. Нельзя сказать, что без
какойлибо субстанции воз
можно гармоничное взаимо
действие всего механизма.
Однако можно выделить два
направления, которые необхо
димо развивать в первую оче
редь – учебнопроизводствен
ное и трудоустройство. Это
связано с приоритетами в жиз
ни студента –  хочу всё знать и
зарабатывать деньги. А потом
можно уже и отдохнуть. Перс
пектив для развития много, но
необходимо для начала иметь
место (аудиторию) для работы
со студентами. В этом вся заг
воздка! На нашем факультете в

этом вопросе пока не идут нав
стречу. Предлагают свободную
аудиторию только после 16:20.
Но в это время все уже устав
шие студенты разбредаются
по домам. Да и самим «упра
вленцам», имея, например, по
следней третью пару, не очень
то и хочется бесплодно бро
дить по университету в поисках
свободной аудитории, ведь мы
тратим своё личное время. В
перспективе, при тесном взаи
модействии со студентами, ко
миссии могут разрабатывать
проекты с целью решения сту
денческих проблем, предста
влять их на государственном

уровне. С помощью ССС сту
денты могут влиять на повыше
ние качества и совершенство
вание форм обучения.

– Удовлетворен ли ты ра�
ботой Совета? (На этот во;
прос отвечает председатель
учебно;производственной ко;
миссии Денис Назаренко):

– Да. В этом учебном году
дело сдвинулось с мёртвой
точки. Новый коллектив ССС
успешно решает проблемы
студентов. Однако не способ
ствует делу и препятствует  ра
звитию любой комиссии отсут
ствие на факультете «точки
сборки» – постоянного места
встреч членов совета и приёма
студентов с наболевшими во
просам. Если у когото появля
ется проблема, то сразу её ре
шить не получается, так как че
ловек не знает, куда следует
обратиться и где искать членов
ССС. Собственная, хотя бы
совсем небольшая, комната
решила бы проблему, студенты
могли бы активнее участвовать
в решении текущих вопросов,
и, как следствие, работа всего
ССС стала бы более эффек
тивной.

– Не могу не согласиться с
Денисом, – говорит Алексей. –
Ещё одной проблемой являет
ся полное отсутствие финан
сирования. Не секрет, что ССС
работает только на волонтёр
ских началах, это очень часто
отталкивает студентов, т.к. они
не видят никакой выгоды зани
маться такой деятельностью.

Я не говорю о сугубо  денеж
ной форме. К примеру, какая
либо помощь в учебе или орга
низация культурной жизни
«самоуправленцев» (экскур
сии, семинары, выставки) дали
бы определённый стимул в ра
звитии ССС. Одним из огром
ных плюсов в этом году я счи
таю запуск страничкифорума
ССС факультета ВТИ
(http://cs.dgtu.donetsk.ua/
forum), на котором любой сту
дент может получить исчерпы
вающую информацию обо всех
событиях в университете и за
его пределами, задать вопрос
или рассказать о проблеме:

своеобразная обратная связь
с теми, ради кого это всё соз
дано. В целом, у Совета мно
гое ещё впереди, но работа
уже идет.

– Что привело тебя в
Совет и удерживает в нем?

– А кто как не мы – студен
ты – поможем друг другу? Спа

сение утопающих – дело рук
самих утопающих. Так, кажет
ся, пишут на пляжах. Так что
председатели всех комиссий
Совета в один голос заявили,
что нацелены помочь студен
там нормально учиться, разре
шать конфликты, укреплять их
здоровье, разнообразить до
суг и знать, что причастны к
важному делу. А после того как
закипела работа, руководите
ли комиссий в большей мере
почувствовали свою необходи
мость, значимость и правиль
ность выбора. Приятно осозна
вать, что реально можем по
мочь студентам разрешать
проблемы. 

К тому же появилось много
хороших друзей. Конечно, все
председатели жалуются на не
достаток времени, но при этом
находят его. 

В целом ССС пока похож на
маленький паровозик, который
только– только отошёл от
станции и начинает наби
рать скорость.

Публикацию
подготовила
Е.ВЯЩЕНКО, 

член информационной
комиссии ССС ФВТиИ

Ñîâåò ñòóäåí÷åñêîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ
íàáèðàåò ñêîðîñòü

Председатель ССС ФВТиИ 
Алексей Шишлянников



Пусть каждый день Ваш будет светлым!

«ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК» 5 стр.15 декабря 2005 г.4 стр. «ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК» 15 декабря 2005 г. «ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК» 5 стр.

ÌåõÔ ñüîãîäí³
На факультеті функціону

ють чотири випускові кафе
дри: «Технологія машинобу
дування» (ТМ), «Металорі
зальні верстати й інструмен
ти» (МС), «Механічне облад
нання заводів чорної металур
гії», «Управління якістю», а та
кож загальноосвітні кафедри
«Опір матеріалів» і «Основи
проектування машин», які є
опорними для ВНЗ Донецької
і Луганської областей.

За роки існування факуль
тету підготовлено понад 8000
інженерівмеханіків для під
приємств України і країн СНД,
ведеться підготовка магістрів
за спеціальностями факульте
ту. Сьогодні на МехФ навча
ється 720 студентів.

Із 1995 р. на спеціально
стях «Технологія машинобу
дування» і «Металорізальні
верстати й інструменти» уве
дено спеціалізацію «Сертифі
кація в машинобудуванні». 

На базі факультету ство
рюються групи з поглибле
ним вивченням іноземних
мов  і навчанням на францу
зькому і німецькому технічних
факультетах за спеціаліза
цією «Мехатроніка». З 2000 р.
ведеться навчання за спеціа
лізаціями «Технологія авто
матизованого виробництва» і
«Автоматизоване устаткуван
ня в машинобудуванні».

На всіх кафедрах є аспі
рантура і докторантура. На
базі факультету організована
і діє спеціалізована вчена ра
да для захисту дисертацій на
здобуття ученого ступеня
кандидата наук за трьома
спеціальностями.

Факультет укомплектова
но висококваліфікованими
кадрами чисельністю 70
чоловік. Із них 8 професорів,
д.т.н.; 38 доцентів, к.т.н.. Ви
кладачі та співробітники фа
культету власними руками
при активній допомозі маши
нобудівних підприємств мі
ста та області створили учбо
волабораторну та науково
дослідницьку базу кафедр.

Співробітники факультету
співавтори декількох ліцен
зій, які продано закордонним
фірмам. 

На базі механічного фа
культету з 1994 р. щорічно
проводиться Міжнародна
наукова конференція «Маши
нобудування і техносфера на
рубежі XXI сторіччя» у м. Се
вастополі. У ній беруть участь
понад 300 осіб із 20 держав
світу. 

Видано 15 випусків між
народного збірника наукових
праць «Прогресивні техноло
гії системи машинобудуван
ня». 

Усі кафедри факультету
залучені до мережі Інтернет.

– Сергей Иванович, Вы
прошли все ступени дол�
жностного взросления. Как
чувствуете себя на ныне�
шней? Или другими слова�
ми, – легко ли быть дека�
ном?

– Декан своей работой
должен удовлетворять три сто
роны сразу: ректорат, студен
тов и зав. кафедрами. А по
скольку интересы этих трёх
сторон не всегда совпадают, а
иногда прямопротивополож
ны, то обязанность декана –
поиски компромисса. При
этом перспектива развития
факультета для декана – глав
ный приоритет. Сохранение и
приумножение достигнутых
результатов в настоящее вре
мя всем дается нелегко.

– Вступая в деканскую
должность, Вы наверняка
имели свое видение путей
развития факультета. Что
это за пути и удается ли по
ним продвигаться в таком
темпе, как хотелось бы?

– Мне бы хотелось, чтобы
наш факультет работал как
хорошее современное про
мышленное предприятие.
Имел качественное сырье
(абитуриентов), современное
оборудование, достаточное
количество финансовых
средств для своего развития
и производил только каче
ственную продукцию (специа
листов, магистров), за кото
рой бы стояла очередь. Кол
лектив факультета нацелен на
решение этих задач, но не все
зависит от нас. Хочется, в
первую очередь, корректного
взаимодействия с работода
телями в деле подготовки
специалистов, независимо от
позиции государства в этом
вопросе. Работодатель заин

тересован, в первую очередь,
в получении специалистов.
Хороших. Безвозмездно. Он
заплатил государству налоги
и совесть его чиста. Специа
лист, подготовленный нами,
заинтересован в хорошо
оплачиваемой перспективной
работе. И мы в этом заинте
ресованы. В этом году пред
ставители 9 предприятий при
сутствовали на распределе
нии наших выпускников и в
полном смысле слова боро
лись за них. Многие предпри
ятия прислали заявки. Не
сомневаюсь, что со временем
работодатели (под этим сло
вом я в первую очередь по
дразумеваю владельцев
предприятий) будут активно
участвовать и в подготовке
специалистов. Мы готовы к
такому сотрудничеству. Дело
за вами, дорогие работодате
ли! 

– Что больше всего раду�
ет и что особенно волнует
декана?

– Радуют успехи студентов,
выпускников и коллег по рабо
те. В этом году сотрудниками
факультета защищены одна
кандидатская и одна доктор
ская диссертации. Обе успеш
но прошли экспертный совет
ВАКа. Еще одна защита канди
датской диссертации состоит
ся до конца текущего года. За
кончены три докторские дис
сертации, две из которых до
ложены на заседаниях кафедр.
До конца года будет заслушана
и третья работа. Получено в
рамках гранта программное
обеспечение на сумму в 55 000
евро.

Волнуют проблемы обуче
ния и воспитания студентов, их
практической подготовки. Как
бы мы ни старались, чтобы на

ши студенты были похожи на
нас, они походят на время, в
котором живут. А время им до
сталось непростое.

�Сергей Иванович, каким
Вы видите свой факультет
через 10 – 20 лет?

Механический факультет
через 1020 лет представляю
как современный образова
тельный, научный и информа
ционный центр с прочными на
учнотехническими связями, с
промышленными предприя
тиями, научными и проектны
ми организациями, учебными
заведениями Донецкого ре
гиона, ближнего и дальнего за
рубежья. Уже сейчас в этом на
правлении кафедрами факуль
тета проводится большая ра
бота. 

– Скоро коллектив фа�
культета отметит 40�летие
со дня его рождения. Жела�
ем вам и вашим коллегам
новых богатых спонсоров,
увлеченных, способных сту�
дентов, востребованных
производственниками науч�
ных разработок, неиссякае�
мого оптимизма и процвета�
ния.

Åêñêóðñ â ³ñòîð³þ
Ìåõàí³÷íèé ôàêóëüòåò,

ñòâîðåíèé 27 ñåðïíÿ 1965
ðîêó, âêëþ÷àâ êàôåäðè: àâ-
òîìîá³ëüíîãî òðàíñïîðòó,
òåõíîëîã³¿ ìàøèíîáóäóâàí-
íÿ, äåòàëåé ìàøèí, îïîðó
ìàòåð³àë³â, òåîð³¿ ìåõàí³çì³â
³ ìàøèí, ïîë³òè÷íî¿ åêîíî-
ì³¿. 

Ïåðøèì äåêàíîì ôà-
êóëüòåòó (1965-1969) áóâ
ê.ò.í., äîö. Â.Ì. Ô³ë³ïïîâ. 

Ïåðøèé âèïóñê ³íæåíå-
ð³â-ìåõàí³ê³â çà ñïåö³àëüí³-
ñòþ «Òåõíîëîã³ÿ ìàøèíîáó-
äóâàííÿ» â³äáóâñÿ â 1964 ð.
ó ðàìêàõ êàôåäðè ã³ðíè÷èõ
ìàøèí ã³ðíè÷îåëåêòðîìåõà-
í³÷íîãî ôàêóëüòåòó.

Ï³çí³øå ç³ ñêëàäó ôà-
êóëüòåòó áóëî âèä³ëåíî êà-
ôåäðó àâòîìîá³ëüíîãî
òðàíñïîðòó ³ ïîë³òè÷íî¿ åêî-
íîì³¿. 

Ó 1979 ð. äî ñêëàäó ôà-
êóëüòåòó âêëþ÷åíî êàôåäðó
«Ìåõàí³÷íå îáëàäíàííÿ çà-
âîä³â ÷îðíî¿ ìåòàëóðã³¿. 

Ó 1969 ð. íà áàç³ êàôå-
äðè «Òåõíîëîã³ÿ ìàøèíîáó-
äóâàííÿ» ñòâîðåíî êàôåäðó
«Ìåòàëîð³çàëüí³ âåðñòàòè é
³íñòðóìåíòè». 

Ó 1996 ð. â³äáóëîñÿ
îá'ºäíàííÿ êàôåäð «Îñíîâè
ïðîåêòóâàííÿ ìàøèí» ³ «Òåî-
ð³¿ ìåõàí³çì³â ³ ìàøèí». 

Ó 1999 ð. ñòâîðåíî êà-
ôåäðó «Óïðàâë³ííÿ ÿê³ñòþ».

���������	
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На зустрічі із студентами

Львівської політехніки мі9
ністр освіти і науки України
Станіслав Миколайович Ні9
колаєнко відповів на їх чи9
сельні питання, перебравши
хвилин сорок понад відведе9
ний час.

– Чи будуть випускники
ВНЗ відшкодовувати держа�
ві гроші за навчання держав�
ним коштом, якщо відмо�
вляться працювати за приз�
наченням?

С.Н.: Це Міністерство
юстиції видало розпорядження
за Інерцією. Тепер ми вносимо
зміни в Закон. Там цього поло
ження немає.

– Чому не можна запро�
вадити стипендії для най�
кращих студентів платних
ВНЗ?

С.Н.: Я не можу втручатися
у внутрішню діяльність приват
них ВНЗ, оскільки вони не під
порядковані МОН. Але існує
близько 400 стипендій Прези
дента України, Верховної Ради,
Кабінету Міністрів тощо. У кон
курсі на їх отримання можуть
брати участь студенти всіх
ВНЗ. 

– Чому залік із фізичного
виховання диференційова�
ний?

С.Н.: Ці норми регулюють
ся іншим законом. Ми хочемо
це змінити. Але зовсім скасува

ти фізкультуру не можна, інже
нер має бути фізично здоро
вий.

– Чому студентські квит�
ки видають не 1 вересня і чо�
му лишень на рік?

С.Н.: Студентський квиток
видаватимуть на весь період
навчання у п’ятьох центрах по
Україні. Механізм його продов
ження ми продумаємо.

– Чому між отриманням
диплома бакалавра і почат�
ком навчання на рівні спеціа�
ліста ми не отримуємо сти�
пендії?

С.Н.: Це проблема наказів.
Є наказ про випуск, а потім че
рез два місяці є наказ про
вступ. Ми обговоримо це пи
тання з міністром фінансів.

– Чому недостатньо  фі�
нансується студентський
спорт?

С.Н.: Спортом у нас опіку
ється спортивний комітет
МОН. Його бюджет був близько
8 млн, грн. на рік (тоді як є
близько 2,5 млн. студентів). Ми
хочемо цього року збільшити
цю суму до ЗО млн. Та більше
грошей на спорт має Міністер
ство молоді, сім’ї та спорту.

– Чи є якась програма
МОН на розв’язання про�
блем із студентським гурто�
житком?

С.Н.: При акредитації ВНЗ
будемо відстежувати й це пи
тання. Ми внесли пропозицію

про фінансування студентських
гуртожитків. Поки що це гроші
на поточні ремонти. Подальшим
кроком буде будівництво.

– Чи варто підвищувати
плату за гуртожитки, спи�
раючись на підвищену сти�
пендію?

С.Н.: Плата за гуртожиток
формується залежно від рівня
цін на комунальні послуги.

– Чи стане коли�небудь
другий законопроект щодо
самоврядування законом?

С.Н.: Було багато проектів.
Усі пропозиції звели до єдино
го знаменника. Розділ студент
ське самоврядування є у Зако
ні «Про вищу освіту».

– На якій стадії нині про�
цес автономізації універси�
тетів?

С.Н.: У березні на Колеґії
Міністерства освіти ми підготу
вали пропозиції, напрацювали
матеріал, у травні внесли їх на
розгляд Уряду й Секретаріату
Президента. Ми підготували
зміни до законодавства. Пи
тання переноситься в іншу пло
щину – у фінансову.

– Хто, на ваш погляд, по�
винен керувати студент�
ськими профспілками?

С.Н.: Це мають бути сту
денти, а не «дорослі дядьки».

Тетяна КОВАЛЬЧУК9
ПАСОВИЧ 

(Газета «Аудиторія»)

МІНІСТЕРСТВО 
З’ЯСУЄ ВСІ ПИТАННЯ

ІЗ ПЕРШИХ ВУСТ

Часть первая,
официальная

12 декабря асси
стенту кафедры физ
воспитания и спорта
Нине Андреевне Григе
исполнилось 70 лет. На
кафедре она работает
с 1967 года. За это
время проявила себя
высококвалифициро
ванным тренеромпре
подавателем, подгото
вила большую группу

спортсменовфехтовальщиков, входив
ших в состав сборной города и области.

Нина Андреевна активно участвовала
в организации и проведении соревнова
ний самого высокого уровня. Она являет

ся судьей национальной категории по лег
кой атлетике и фехтованию. 

Два года работала начальником лаге
ря «Серебряный горн» и 15 – преподава

телем (куратором) студенческих отря
дов в спортивнооздоровительном ла
гере «Буревестник».

Часть вторая, лирическая
Уже много лет в манеже ДонНТУ

проводятся занятия группы «Здоро
вье». Меняются члены коллектива, но

неизменным и объединяющим на
чалом этой группы является Нина

Андреевна. Для нас она не
только тренер, но и пре

красный образец оптимизма, молодости и
здоровья. Она внимательна к нам, всегда
готова дать дельный совет, знает индиви
дуальные особенности и способности
каждого. А работать с нами сложно, ведь
наш состав от 30 и до ... 

Каждое занятие проводится по новому
комплексу физических упражнений, раз
нообразных и неповторяющихся, поэтому
сотрудники университета с удовольстви
ем ходят заниматься в манеж и возвраща
ются домой бодрыми, полными сил, энер
гии. Здорово, что есть такой прекрасный
педагог и человек как Нина Андреевна! 

Недавно Нина Андреевна решила, что
уже потратила достаточно сил и энергии на
эту группу, и может позволить себе отдох
нуть. Но наша «семья», а мы действительно
своеобразная семья со сложившимися
привычками и традициями, делим вместе и
праздники, и беды, буквально умолила ее
не бросать нас. И Нина Андреевна сдалась
на наши уговоры! Поэтому мы думаем, что
также дороги ей, как и она нам.

Ах, Ниночка Андреевна! 
Таких людей немного.
Кому дано такое обаянье, как у Вас?!
Хорошие черты даются нам от Бога,
А Вам все лучшие даны на раз.
Вы чуткостью своей и добротою
Легко и быстро покоряете людей!
Так оставайтесь навсегда такою
И знайте, что всем с Вами легче и теплей! 

Любящая Вас группа «Здоровье»

ЩЩИИРРОО  ВВІІТТААЄЄММОО!!

Колектив кафедри
загальної хімії та фа
культету екології та хі
мічної технології щиро
вітає з 55річним
ювілеєм молодшого
наукового співробітни
ка кафедри загальної
хімії 

Ірину Миколаївну
Крутько,

яка майже 30 років
плідно працює у нашо
му університеті, заслужила авторитет і по
вагу серед колег доброю вдачею та го
товністю завжди прийти на допомогу.

Искренне желаем в Юбилей
Долгих лет и крепкого здоровья,
Чутких и внимательных друзей,
Близких, что относятся с любовью.

Счастья Вам, сердечной теплоты, 
Дней благополучных и успешных,
Пусть всегда сбываются мечты
И осуществляются надежды.

Íåò íè îäíîé îòðàñòëè, íè îäíîãî ÷åëîâåêà, êîòîðûå íå ïîëüçîâàëèñü áû 
øèðîêèì àññîðòèìåíòîì ìàøèíîñòðîèëòåëüíîé ïðîäóêöèè - îò ïðîñòûõ áûòîâûõ ïðèáîðîâ

äî âîåííîé òåõíèêè è êîñìè÷åñêèõ êîðàáëåé

За 40 лет деятельности механического факультета сме9
нилось пять деканов. Первым  был В.М.Филиппов (1965 9
1970). В.П.Алиферов проработал в этой должности 12 лет.
Его сменил Г.С.Клягин, возглавлявший факультет с 1982 по
1987г.г. Дольше всего 9 16 лет 9 руководил факультетом
Б.М.Мизин. Сегодня деканом факультета является С.И.Ав9
вакумов, назначенный на эту должность в сентябре 20049го
года.

Резюме. Сергей Иванович Аввакумов родился в 1949 году  в
г. Хабаровске в семье военнослужащего. В  1966 г. закончил СШ
№17 г. Донецка  и поступил в Донецкий политехнический инсти;
тут на специальность «Механическое оборудование заводов чер;
ной металлургии». После его окончания  работал инженером;
конструктором 3;й, 2;й и 1;й категорий, мл. научным сотрудни;
ком. С 1977 г. работает в ДПИ ст. научным сотрудником, асси;
стентом, старшим преподавателем, доцентом,  заместителем
декана, первым заместителем декана, деканом механического
факультета. 

В 1982 году защитил кандидатскую диссертацию. Научные
интересы ;техническая диагностика промышленного оборудова;
ния. Ведет активную работу в Ассоциации механиков «АССОМ». 

Женат. Имеет двоих детей и двух внуков. 
Хобби ; туризм,  рыбная ловля. 
В канун празднования 40;летнего юбилея факультета, кото;

рое состоится  22 декабря, редакция попросила С.И.Аввакумова
ответить на несколько вопросов.

ВРЕМЯ, ВПЕРЕД!

ВСТРЕЧА
С ВЕТЕРАНАМИ
На факультете КИТА со

стоялась встреча первокурс
ников с ветеранами Великой
Отечественной войны: пред
седателем совета ветеранов
Ворошиловского района
А.А.Ахтямовой, проф.
Н.Д.Мухопадом, зам. предсе
дателя совета ветеранов
ДонНТУ Л.М.Зиновьевым,
сыном полка Я.М.Ужитчак.
Вел ее декан факультета
А.В.Хорхордин. 

Встреча началась с де
монстрации документально
го фильма, посвященного по
следнему эвакуационному
рейсу из Севастополя в Но
вороссийск лидера эсминцев
«Ташкент» с ранеными, жен
щинами и детьми на борту. В
числе эвакуируемых тогда, 26
июля 1942 года, находился и
проф. Н.Д.Мухопад,  ранен
ный при обороне Крыма.

Своими воспоминаниями
с первокурсниками подели
лись участник освобождения
Украины А.А.Ахтямова и
Я.М. Ужитчак. 

Память павших в боях, по
традиции, почтили минутой
молчания.

Встреча прошла тепло и
сердечно, ветеранам были
торжественно вручены цве
ты.  В глазах молодых читался
неподдельный интерес к лю
дям,  мужественно защищав
шим родную землю. От име
ни студентов со словами бла
годарности выступила А.Го
ловина.

Д.КУЗНЕЦОВ, 
ассистент кафедры

электронной техники

ЮБИЛЯРЫ



Пусть каждый день Ваш будет светлым!
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ÌåõÔ ñüîãîäí³
На факультеті функціону

ють чотири випускові кафе
дри: «Технологія машинобу
дування» (ТМ), «Металорі
зальні верстати й інструмен
ти» (МС), «Механічне облад
нання заводів чорної металур
гії», «Управління якістю», а та
кож загальноосвітні кафедри
«Опір матеріалів» і «Основи
проектування машин», які є
опорними для ВНЗ Донецької
і Луганської областей.

За роки існування факуль
тету підготовлено понад 8000
інженерівмеханіків для під
приємств України і країн СНД,
ведеться підготовка магістрів
за спеціальностями факульте
ту. Сьогодні на МехФ навча
ється 720 студентів.

Із 1995 р. на спеціально
стях «Технологія машинобу
дування» і «Металорізальні
верстати й інструменти» уве
дено спеціалізацію «Сертифі
кація в машинобудуванні». 

На базі факультету ство
рюються групи з поглибле
ним вивченням іноземних
мов  і навчанням на францу
зькому і німецькому технічних
факультетах за спеціаліза
цією «Мехатроніка». З 2000 р.
ведеться навчання за спеціа
лізаціями «Технологія авто
матизованого виробництва» і
«Автоматизоване устаткуван
ня в машинобудуванні».

На всіх кафедрах є аспі
рантура і докторантура. На
базі факультету організована
і діє спеціалізована вчена ра
да для захисту дисертацій на
здобуття ученого ступеня
кандидата наук за трьома
спеціальностями.

Факультет укомплектова
но висококваліфікованими
кадрами чисельністю 70
чоловік. Із них 8 професорів,
д.т.н.; 38 доцентів, к.т.н.. Ви
кладачі та співробітники фа
культету власними руками
при активній допомозі маши
нобудівних підприємств мі
ста та області створили учбо
волабораторну та науково
дослідницьку базу кафедр.

Співробітники факультету
співавтори декількох ліцен
зій, які продано закордонним
фірмам. 

На базі механічного фа
культету з 1994 р. щорічно
проводиться Міжнародна
наукова конференція «Маши
нобудування і техносфера на
рубежі XXI сторіччя» у м. Се
вастополі. У ній беруть участь
понад 300 осіб із 20 держав
світу. 

Видано 15 випусків між
народного збірника наукових
праць «Прогресивні техноло
гії системи машинобудуван
ня». 

Усі кафедри факультету
залучені до мережі Інтернет.

– Сергей Иванович, Вы
прошли все ступени дол�
жностного взросления. Как
чувствуете себя на ныне�
шней? Или другими слова�
ми, – легко ли быть дека�
ном?

– Декан своей работой
должен удовлетворять три сто
роны сразу: ректорат, студен
тов и зав. кафедрами. А по
скольку интересы этих трёх
сторон не всегда совпадают, а
иногда прямопротивополож
ны, то обязанность декана –
поиски компромисса. При
этом перспектива развития
факультета для декана – глав
ный приоритет. Сохранение и
приумножение достигнутых
результатов в настоящее вре
мя всем дается нелегко.

– Вступая в деканскую
должность, Вы наверняка
имели свое видение путей
развития факультета. Что
это за пути и удается ли по
ним продвигаться в таком
темпе, как хотелось бы?

– Мне бы хотелось, чтобы
наш факультет работал как
хорошее современное про
мышленное предприятие.
Имел качественное сырье
(абитуриентов), современное
оборудование, достаточное
количество финансовых
средств для своего развития
и производил только каче
ственную продукцию (специа
листов, магистров), за кото
рой бы стояла очередь. Кол
лектив факультета нацелен на
решение этих задач, но не все
зависит от нас. Хочется, в
первую очередь, корректного
взаимодействия с работода
телями в деле подготовки
специалистов, независимо от
позиции государства в этом
вопросе. Работодатель заин

тересован, в первую очередь,
в получении специалистов.
Хороших. Безвозмездно. Он
заплатил государству налоги
и совесть его чиста. Специа
лист, подготовленный нами,
заинтересован в хорошо
оплачиваемой перспективной
работе. И мы в этом заинте
ресованы. В этом году пред
ставители 9 предприятий при
сутствовали на распределе
нии наших выпускников и в
полном смысле слова боро
лись за них. Многие предпри
ятия прислали заявки. Не
сомневаюсь, что со временем
работодатели (под этим сло
вом я в первую очередь по
дразумеваю владельцев
предприятий) будут активно
участвовать и в подготовке
специалистов. Мы готовы к
такому сотрудничеству. Дело
за вами, дорогие работодате
ли! 

– Что больше всего раду�
ет и что особенно волнует
декана?

– Радуют успехи студентов,
выпускников и коллег по рабо
те. В этом году сотрудниками
факультета защищены одна
кандидатская и одна доктор
ская диссертации. Обе успеш
но прошли экспертный совет
ВАКа. Еще одна защита канди
датской диссертации состоит
ся до конца текущего года. За
кончены три докторские дис
сертации, две из которых до
ложены на заседаниях кафедр.
До конца года будет заслушана
и третья работа. Получено в
рамках гранта программное
обеспечение на сумму в 55 000
евро.

Волнуют проблемы обуче
ния и воспитания студентов, их
практической подготовки. Как
бы мы ни старались, чтобы на

ши студенты были похожи на
нас, они походят на время, в
котором живут. А время им до
сталось непростое.

�Сергей Иванович, каким
Вы видите свой факультет
через 10 – 20 лет?

Механический факультет
через 1020 лет представляю
как современный образова
тельный, научный и информа
ционный центр с прочными на
учнотехническими связями, с
промышленными предприя
тиями, научными и проектны
ми организациями, учебными
заведениями Донецкого ре
гиона, ближнего и дальнего за
рубежья. Уже сейчас в этом на
правлении кафедрами факуль
тета проводится большая ра
бота. 

– Скоро коллектив фа�
культета отметит 40�летие
со дня его рождения. Жела�
ем вам и вашим коллегам
новых богатых спонсоров,
увлеченных, способных сту�
дентов, востребованных
производственниками науч�
ных разработок, неиссякае�
мого оптимизма и процвета�
ния.

Åêñêóðñ â ³ñòîð³þ
Ìåõàí³÷íèé ôàêóëüòåò,

ñòâîðåíèé 27 ñåðïíÿ 1965
ðîêó, âêëþ÷àâ êàôåäðè: àâ-
òîìîá³ëüíîãî òðàíñïîðòó,
òåõíîëîã³¿ ìàøèíîáóäóâàí-
íÿ, äåòàëåé ìàøèí, îïîðó
ìàòåð³àë³â, òåîð³¿ ìåõàí³çì³â
³ ìàøèí, ïîë³òè÷íî¿ åêîíî-
ì³¿. 

Ïåðøèì äåêàíîì ôà-
êóëüòåòó (1965-1969) áóâ
ê.ò.í., äîö. Â.Ì. Ô³ë³ïïîâ. 

Ïåðøèé âèïóñê ³íæåíå-
ð³â-ìåõàí³ê³â çà ñïåö³àëüí³-
ñòþ «Òåõíîëîã³ÿ ìàøèíîáó-
äóâàííÿ» â³äáóâñÿ â 1964 ð.
ó ðàìêàõ êàôåäðè ã³ðíè÷èõ
ìàøèí ã³ðíè÷îåëåêòðîìåõà-
í³÷íîãî ôàêóëüòåòó.

Ï³çí³øå ç³ ñêëàäó ôà-
êóëüòåòó áóëî âèä³ëåíî êà-
ôåäðó àâòîìîá³ëüíîãî
òðàíñïîðòó ³ ïîë³òè÷íî¿ åêî-
íîì³¿. 

Ó 1979 ð. äî ñêëàäó ôà-
êóëüòåòó âêëþ÷åíî êàôåäðó
«Ìåõàí³÷íå îáëàäíàííÿ çà-
âîä³â ÷îðíî¿ ìåòàëóðã³¿. 

Ó 1969 ð. íà áàç³ êàôå-
äðè «Òåõíîëîã³ÿ ìàøèíîáó-
äóâàííÿ» ñòâîðåíî êàôåäðó
«Ìåòàëîð³çàëüí³ âåðñòàòè é
³íñòðóìåíòè». 

Ó 1996 ð. â³äáóëîñÿ
îá'ºäíàííÿ êàôåäð «Îñíîâè
ïðîåêòóâàííÿ ìàøèí» ³ «Òåî-
ð³¿ ìåõàí³çì³â ³ ìàøèí». 

Ó 1999 ð. ñòâîðåíî êà-
ôåäðó «Óïðàâë³ííÿ ÿê³ñòþ».
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На зустрічі із студентами

Львівської політехніки мі9
ністр освіти і науки України
Станіслав Миколайович Ні9
колаєнко відповів на їх чи9
сельні питання, перебравши
хвилин сорок понад відведе9
ний час.

– Чи будуть випускники
ВНЗ відшкодовувати держа�
ві гроші за навчання держав�
ним коштом, якщо відмо�
вляться працювати за приз�
наченням?

С.Н.: Це Міністерство
юстиції видало розпорядження
за Інерцією. Тепер ми вносимо
зміни в Закон. Там цього поло
ження немає.

– Чому не можна запро�
вадити стипендії для най�
кращих студентів платних
ВНЗ?

С.Н.: Я не можу втручатися
у внутрішню діяльність приват
них ВНЗ, оскільки вони не під
порядковані МОН. Але існує
близько 400 стипендій Прези
дента України, Верховної Ради,
Кабінету Міністрів тощо. У кон
курсі на їх отримання можуть
брати участь студенти всіх
ВНЗ. 

– Чому залік із фізичного
виховання диференційова�
ний?

С.Н.: Ці норми регулюють
ся іншим законом. Ми хочемо
це змінити. Але зовсім скасува

ти фізкультуру не можна, інже
нер має бути фізично здоро
вий.

– Чому студентські квит�
ки видають не 1 вересня і чо�
му лишень на рік?

С.Н.: Студентський квиток
видаватимуть на весь період
навчання у п’ятьох центрах по
Україні. Механізм його продов
ження ми продумаємо.

– Чому між отриманням
диплома бакалавра і почат�
ком навчання на рівні спеціа�
ліста ми не отримуємо сти�
пендії?

С.Н.: Це проблема наказів.
Є наказ про випуск, а потім че
рез два місяці є наказ про
вступ. Ми обговоримо це пи
тання з міністром фінансів.

– Чому недостатньо  фі�
нансується студентський
спорт?

С.Н.: Спортом у нас опіку
ється спортивний комітет
МОН. Його бюджет був близько
8 млн, грн. на рік (тоді як є
близько 2,5 млн. студентів). Ми
хочемо цього року збільшити
цю суму до ЗО млн. Та більше
грошей на спорт має Міністер
ство молоді, сім’ї та спорту.

– Чи є якась програма
МОН на розв’язання про�
блем із студентським гурто�
житком?

С.Н.: При акредитації ВНЗ
будемо відстежувати й це пи
тання. Ми внесли пропозицію

про фінансування студентських
гуртожитків. Поки що це гроші
на поточні ремонти. Подальшим
кроком буде будівництво.

– Чи варто підвищувати
плату за гуртожитки, спи�
раючись на підвищену сти�
пендію?

С.Н.: Плата за гуртожиток
формується залежно від рівня
цін на комунальні послуги.

– Чи стане коли�небудь
другий законопроект щодо
самоврядування законом?

С.Н.: Було багато проектів.
Усі пропозиції звели до єдино
го знаменника. Розділ студент
ське самоврядування є у Зако
ні «Про вищу освіту».

– На якій стадії нині про�
цес автономізації універси�
тетів?

С.Н.: У березні на Колеґії
Міністерства освіти ми підготу
вали пропозиції, напрацювали
матеріал, у травні внесли їх на
розгляд Уряду й Секретаріату
Президента. Ми підготували
зміни до законодавства. Пи
тання переноситься в іншу пло
щину – у фінансову.

– Хто, на ваш погляд, по�
винен керувати студент�
ськими профспілками?

С.Н.: Це мають бути сту
денти, а не «дорослі дядьки».

Тетяна КОВАЛЬЧУК9
ПАСОВИЧ 

(Газета «Аудиторія»)

МІНІСТЕРСТВО 
З’ЯСУЄ ВСІ ПИТАННЯ

ІЗ ПЕРШИХ ВУСТ

Часть первая,
официальная

12 декабря асси
стенту кафедры физ
воспитания и спорта
Нине Андреевне Григе
исполнилось 70 лет. На
кафедре она работает
с 1967 года. За это
время проявила себя
высококвалифициро
ванным тренеромпре
подавателем, подгото
вила большую группу

спортсменовфехтовальщиков, входив
ших в состав сборной города и области.

Нина Андреевна активно участвовала
в организации и проведении соревнова
ний самого высокого уровня. Она являет

ся судьей национальной категории по лег
кой атлетике и фехтованию. 

Два года работала начальником лаге
ря «Серебряный горн» и 15 – преподава

телем (куратором) студенческих отря
дов в спортивнооздоровительном ла
гере «Буревестник».

Часть вторая, лирическая
Уже много лет в манеже ДонНТУ

проводятся занятия группы «Здоро
вье». Меняются члены коллектива, но

неизменным и объединяющим на
чалом этой группы является Нина

Андреевна. Для нас она не
только тренер, но и пре

красный образец оптимизма, молодости и
здоровья. Она внимательна к нам, всегда
готова дать дельный совет, знает индиви
дуальные особенности и способности
каждого. А работать с нами сложно, ведь
наш состав от 30 и до ... 

Каждое занятие проводится по новому
комплексу физических упражнений, раз
нообразных и неповторяющихся, поэтому
сотрудники университета с удовольстви
ем ходят заниматься в манеж и возвраща
ются домой бодрыми, полными сил, энер
гии. Здорово, что есть такой прекрасный
педагог и человек как Нина Андреевна! 

Недавно Нина Андреевна решила, что
уже потратила достаточно сил и энергии на
эту группу, и может позволить себе отдох
нуть. Но наша «семья», а мы действительно
своеобразная семья со сложившимися
привычками и традициями, делим вместе и
праздники, и беды, буквально умолила ее
не бросать нас. И Нина Андреевна сдалась
на наши уговоры! Поэтому мы думаем, что
также дороги ей, как и она нам.

Ах, Ниночка Андреевна! 
Таких людей немного.
Кому дано такое обаянье, как у Вас?!
Хорошие черты даются нам от Бога,
А Вам все лучшие даны на раз.
Вы чуткостью своей и добротою
Легко и быстро покоряете людей!
Так оставайтесь навсегда такою
И знайте, что всем с Вами легче и теплей! 

Любящая Вас группа «Здоровье»

ЩЩИИРРОО  ВВІІТТААЄЄММОО!!

Колектив кафедри
загальної хімії та фа
культету екології та хі
мічної технології щиро
вітає з 55річним
ювілеєм молодшого
наукового співробітни
ка кафедри загальної
хімії 

Ірину Миколаївну
Крутько,

яка майже 30 років
плідно працює у нашо
му університеті, заслужила авторитет і по
вагу серед колег доброю вдачею та го
товністю завжди прийти на допомогу.

Искренне желаем в Юбилей
Долгих лет и крепкого здоровья,
Чутких и внимательных друзей,
Близких, что относятся с любовью.

Счастья Вам, сердечной теплоты, 
Дней благополучных и успешных,
Пусть всегда сбываются мечты
И осуществляются надежды.

Íåò íè îäíîé îòðàñòëè, íè îäíîãî ÷åëîâåêà, êîòîðûå íå ïîëüçîâàëèñü áû 
øèðîêèì àññîðòèìåíòîì ìàøèíîñòðîèëòåëüíîé ïðîäóêöèè - îò ïðîñòûõ áûòîâûõ ïðèáîðîâ

äî âîåííîé òåõíèêè è êîñìè÷åñêèõ êîðàáëåé

За 40 лет деятельности механического факультета сме9
нилось пять деканов. Первым  был В.М.Филиппов (1965 9
1970). В.П.Алиферов проработал в этой должности 12 лет.
Его сменил Г.С.Клягин, возглавлявший факультет с 1982 по
1987г.г. Дольше всего 9 16 лет 9 руководил факультетом
Б.М.Мизин. Сегодня деканом факультета является С.И.Ав9
вакумов, назначенный на эту должность в сентябре 20049го
года.

Резюме. Сергей Иванович Аввакумов родился в 1949 году  в
г. Хабаровске в семье военнослужащего. В  1966 г. закончил СШ
№17 г. Донецка  и поступил в Донецкий политехнический инсти;
тут на специальность «Механическое оборудование заводов чер;
ной металлургии». После его окончания  работал инженером;
конструктором 3;й, 2;й и 1;й категорий, мл. научным сотрудни;
ком. С 1977 г. работает в ДПИ ст. научным сотрудником, асси;
стентом, старшим преподавателем, доцентом,  заместителем
декана, первым заместителем декана, деканом механического
факультета. 

В 1982 году защитил кандидатскую диссертацию. Научные
интересы ;техническая диагностика промышленного оборудова;
ния. Ведет активную работу в Ассоциации механиков «АССОМ». 

Женат. Имеет двоих детей и двух внуков. 
Хобби ; туризм,  рыбная ловля. 
В канун празднования 40;летнего юбилея факультета, кото;

рое состоится  22 декабря, редакция попросила С.И.Аввакумова
ответить на несколько вопросов.

ВРЕМЯ, ВПЕРЕД!

ВСТРЕЧА
С ВЕТЕРАНАМИ
На факультете КИТА со

стоялась встреча первокурс
ников с ветеранами Великой
Отечественной войны: пред
седателем совета ветеранов
Ворошиловского района
А.А.Ахтямовой, проф.
Н.Д.Мухопадом, зам. предсе
дателя совета ветеранов
ДонНТУ Л.М.Зиновьевым,
сыном полка Я.М.Ужитчак.
Вел ее декан факультета
А.В.Хорхордин. 

Встреча началась с де
монстрации документально
го фильма, посвященного по
следнему эвакуационному
рейсу из Севастополя в Но
вороссийск лидера эсминцев
«Ташкент» с ранеными, жен
щинами и детьми на борту. В
числе эвакуируемых тогда, 26
июля 1942 года, находился и
проф. Н.Д.Мухопад,  ранен
ный при обороне Крыма.

Своими воспоминаниями
с первокурсниками подели
лись участник освобождения
Украины А.А.Ахтямова и
Я.М. Ужитчак. 

Память павших в боях, по
традиции, почтили минутой
молчания.

Встреча прошла тепло и
сердечно, ветеранам были
торжественно вручены цве
ты.  В глазах молодых читался
неподдельный интерес к лю
дям,  мужественно защищав
шим родную землю. От име
ни студентов со словами бла
годарности выступила А.Го
ловина.

Д.КУЗНЕЦОВ, 
ассистент кафедры

электронной техники

ЮБИЛЯРЫ
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Яков Романович Розен9
фельд, участник Великой
Отечественной войны, рабо9
тает на кафедре физвоспита9
ния и спорта ДонНТУ с 1948
года. За это время он подго9
товил трех чемпионов мира,
призеров крупнейших меж9
дународных и национальных
соревнований по тяжелой ат9
летике и пауэрлифтингу.
Шесть его учеников стали
мастерами спорта междуна9
родного класса, 58 выполни9
ли норматив мастера спорта
СССР и Украины. В 1967 году
Якову Романовичу было при9
своено звание Заслуженного
тренера Украины, а в 1972 –
доцента. В нынешнем году он
был награжден знаком «Від9
мінник освіти України». Не9
давно Яков Романович от9
праздновал свое 859летие.
Юбилейные даты – всегда
повод для подведения жиз9
ненных итогов, особенно
если юбиляру есть что «под9
водить». Яков Романович, бе9
зусловно, из их числа. Он лю9
безно согласился встретить9
ся и побеседовать с нашим
корреспондентом.

– Яков Романович, когда
Вы пришли в спорт и почему
выбрали именно занятия
штангой? На мой взгляд, учи9
тывая Вашу изящную консти9
туцию, Вам больше подошла
бы гимнастика или даже хо9
реография.

– Штангой я стал занимать
ся всерьез в 14 лет, так как три
моих старших брата были
штангистами. А что касается
гимнастики или балета, то вы
просто не видели меня в юно
сти – а был я очень накачанным
и здоровым!

– Вас настолько увлекли
занятия спортом, что Вы ре9
шили связать с ним всю свою
жизнь?

– Совершенно верно. По
этому после окончания школы я
поступил в Высшую школу тре
неров при Харьковском госу
дарственном институте физ
культуры, после окончания ко
торой возвратился в родной
Донецк (тогда Сталино). Три
месяца поработал в ДСО
«Спартак» и меня призвали в
армию; это было уже перед са
мой войной, в 1940м году.

– В каких войсках Вы слу9
жили?

– Я попал в отделение раз
ведки и до конца войны был
разведчиком.

– Когда я слышу слова
«разведка, разведчик», то
сразу представляю бравых
бесстрашных неуязвимых
штирлицев, овеянных неким
романтическим ореолом, ко9
торых ни пуля, ни штык не бе9
рут.

– На самом деле, это очень
опасная деятельность, в кото
рой романтики мало. Разведчи
ки всегда были на самых опас
ных  участках, в авангарде всех
войск. Я участвовал в обороне
Киева, боях под Моздоком, де
блокировании Ленинграда, Ви
слоОдерской операции. После
освобождения Варшавы и взя
тия Берлина наша часть по
стояла какоето время в Бра

денбургских лесах, а затем нас
погрузили в эшелон и отправи
ли на восток – так что я еще и с
японцами воевал.

– А после войны возвра9
тились в Донецк?

– Куда же я мог еще вер
нуться? Это мой родной город,
в котором я родился, здесь
осталась моя семья, мама и се
стры (два брата и отец, к вели
кому сожалению, погибли на
войне).

– И сразу стали работать
в нашем вузе?

– Сначала работал препо
давателем физвоспитания в
металлургическом техникуме, а
в 1948 году меня пригласили на
кафедру физвоспитания в ДИИ,
вот с тех пор я и  работаю здесь.

– Наверное, в послевоен9
ные годы было много желаю9
щих заниматься штангой –
ведь это спорт сильных и му9
жественных?

– Этот вид спорта всегда от
носился и относится к престиж
ным, поэтому недостатка в же
лающих им заниматься дей
ствительно никогда не было.

– Когда появились Ваши
первые именитые спортсме9
ны?

– В 50е годы (а до этого
шла упорная работа, ведь вы
соких результатов достичь не
так  просто). Сначала мои пи
томцы выступали в различных
украинских соревнованиях, а
затем в европейских, междуна
родных.

– А Вы сами участвовали
в соревнованиях? Каковы бы9
ли Ваши личные успехи?

– После войны я уже не мог
выступать как спортсмен, так
как получил  ранение в голову и
контузию. Моими личными ус
пехами и были успехи моих вос
питанников.

– Для Учителя самое
главное – реализация его
усилий в учениках и их дости9
жения. В этом Вы состоялись
на сто процентов – подгото9
вили 58 мастеров спорта и 6
мастеров международного
класса. Эти цифры не нужда9
ются в комментариях! Назо9
вите, пожалуйста, самых
именитых Ваших учеников.

– Всех перечислять не ста
ну, один список займет газет
ную полосу!  Из «старичков»

упомяну Н. Колесника – масте
ра спорта международного
класса, рекордсмена мира, а из
нынешних – А. Борисова, С. Ро
манчука, А. Шолохо, Р. Собко, А.
Устименко, П. Губина, А. Башка
това, И. Закирова, В. Плужника.
Все они мастера спорта, а мно
гие – и международного класса,
почти все – победители миро
вых и европейских чемпиона
тов, а последние трое сейчас
сами готовят спортсменов, ра
ботая на кафедре физкультуры
и спорта ДонНТУ.

– Мне кажется, что тре9
нер должен не только уметь
подготовить спортсменов, но
при этом быть медиком, тон9
ким психологом, «знатоком

человеческих душ», а порой
«мамкой и нянькой» для них.

– Разумеется. Я должен
четко знать резервы организма
каждого своего питомца – ведь
дать нагрузку чуть больше до
пустимой опасно для здоровья,
чуть меньше – не будет резуль
татов. Иногда я вижу, что мой
воспитанник буквально «ника
кой» на тренировке, допытыва
юсь, в чем дело – оказывается,
он с утра ничего не ел. Порой
приходится хлопотать насчет
экзаменов, т.к. большинство из
моих спортсменов выступают
на соревнованиях, учатся, тре
нируются и работают по ночам;
многие помогают родителям.
Это настоящие труженики,
генофонд государства. Они за
щищают не только честь вуза,
но и страны.

– А со своей «старой гвар9
дией» Вы поддерживаете от9
ношения?

– Конечно. К тому же некото
рые мои бывшие воспитанники
ходят заниматься ко мне, порой
перешагнув 60летний рубеж.
Многие из них в свое время за
нимали достаточно высокие
должностные посты и очень по
могали, оказывая спонсорскую
поддержку, – ремонтировали
наш спортивный зал, оборудо
вали помосты, покупали спор
тинвентарь, мебель для всего
манежа. Наш спортивный зал
тогда был хоть куда! К сожале
нию, эти времена канули в Лету.  

– Яков Романович, оста9
ется ли у Вас время на увле9
чения или спорт – это и рабо9
та, и увлечение?

– Моим большим увлечени
ем была музыка. Я очень при
лично играл на гитаре и форте
пьяно, но сейчас, к сожалению,
не могу этого делать изза
травмы руки. Кстати, в 1955 го
ду я заочно окончил Москов
ский финансовоэкономиче
ский институт им. Плеханова.
Но это для общего развития,
экономика моим увлечением
или делом жизни не стала!

– Какое Ваше жизненное
кредо?

– Быть честным человеком.
– Я слышала, что Вам

предлагали работать и жить
за рубежом. Почему Вы отка9
зались, ведь, наверное, сра9
зу бы решились многие про9
блемы?

– Я боюсь показаться высо
копарным, но действительно не
мыслю себе жизни гдето в дру
гом месте, пусть там будет и сла
ще. К тому же в вузе я нахожу по
нимание и поддержку со сторо
ны администрации, коллег.

– А если бы Вам приш9
лось начать жизнь сначала,
повторили бы свой путь?

– Несомненно. Другой жиз
ни для себя я просто не пред
ставляю.

– Вы настоящий мужчина
– создали дом, посадили де9
рево, воспитали дочь. Рас9
скажите немного о своей се9
мье.

– Мне очень повезло с ней.
Моя, к огромному сожалению,
уже покойная жена Анна Абра
мовна была настоящим другом,
она понимала меня во всем,
знала и любила многих моих
воспитанников, и они были ис
кренне привязаны к ней. При
этом она была еще и очень кра
сивой женщиной. Дочь Розан
на, любящая и заботливая,  по
лучила экономическое образо
вание, внук Максим окончил
ДонНТУ, занимается своим биз
несом, внучка Юля, стоматолог
по профессии, живет сейчас с
мужем в Германии, растит мою
правнучку Настю.

– А какой подарок на юби9
лей был бы для Вас самым
памятным и желанным?

– Обычная человеческая
благодарность и, конечно, ре
монт в моем спортивном зале –
я очень хочу, чтобы у моих ребят
были достойные условия для
тренировок!

– Большое спасибо за бе9
седу и успехов Вам во всем!

Общалась 
О.ЗИМОГЛЯДОВА

ККККООООГГГГДДДДАААА     ЯЯЯЯ     ИИИИТТТТООООЖЖЖЖУУУУ    ТТТТОООО ,,,,     
ЧЧЧЧТТТТОООО     ППППРРРРООООЖЖЖЖИИИИЛЛЛЛ…………

Вот таким (на снимке справа в центре) 
он парнем был
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Весной на факультете

КИТА был создан Совет сту
денческого самоуправления
(ССС). Одной из основных его
задач является вовлечение
как можно большего числа
студентов в активную обще
ственную жизнь, поэтому на
первом курсе в этом году соз
дана особая структура сту
денческого самоуправления:
в каждом потоке по 8 человек,
всего  40 студентов. 

Эффективность ее пока
оценивать рано, однако мож
но привести конкретные ре
зультаты работы: перед мо
дульной неделей было прове
дено анкетирование перво
курсников. ССС интересовал
ся адаптацией студентов к
университетской системе об
учения, отношением к учебе,
модульной системе и возни
кающими в первые месяцы
студенческой жизни трудно
стями.

Анкеты были тщательно
проанализированы и кон
структивные предложения на
правлены в деканат. Впрочем,
о старших курсах ССС ФКИТА
тоже не забывает. Прихо
дилось рассматривать хода
тайства студентов о разреше
нии повторно сдать экзаме
ны. ССС ответственно отно
сится к таким вопросам и в
случае уважительных причин,
приведших к неуспеваемости,
рекомендует деканату дать
возможность студенту сдать
экзамен еще раз. Необходи
мо разобраться, это система
тический прогульщик и лен
тяй или человек, у которого
есть проблемы в семье или
еще какието серьезные при
чины. 

Одно из заседаний ССС
ФКИТА посетил проректор
В.И. Костенко.  На нем рас
сматривали правила прове
дения модульных контролей
(после этого ССС довел до
сведения всех студентов
ФКИТА текст Положения о
МК), а также говорили о про
филактике взяточничества.
Для выявления подобных не
гативных явлений на факуль
тете решено зимой провести
анкетирование студентов 2 и
3 курсов. Следует отметить,
что Совет студенческого сам
оуправления ФКИТА тесно со
трудничает с профбюро фа
культета и постепенно пере
нимает у профсоюзной орга
низации опыт организацион
ной работы.

Евгений НАСАДЮК, 
студент ФКИТА

Редакция «Донецкого по9
литехника» предложила
председателям Советов сту9
денческого самоуправления
(ССС) ответить на несколько
вопросов. Первым на нашу
просьбу откликнулся пред9
седатель ССС ФВТиИ Алек9
сей ШИШЛЯННИКОВ.

– Совет студенческого
самоуправления занимает�
ся, на наш взгляд, всем по�
немногу, идёт дублирование
функций профкома и распы�
ление сил. Что ты можешь
сказать по этому поводу?

– Нет, нет и ещё раз нет.
Взаимодополнение – да. Ду
блирование – нет. ССС охваты
вает ВСЕ сферы студенческой
жизни. Он помогает хорошо
отдохнуть (культмассовая ко
миссия), не забывать о здоро
вье (комиссии спортивная и по
охране здоровья), всегда быть
в курсе событий (информа
ционная), заработать денег и
приобрести опыт работы (ко
миссия по трудоустройству), а
главное – разобраться во всех
тонкостях учебного процесса и
не упустить возможность реа
лизовать себя как грамотного
специалиста. 

Профком студентов – это
другое. Он организует отдых в
престижных городах (Москва,
Киев, Львов и др.) и курортных
местах (Славяногорск, Алупка
и др.). Члены профкома в это
нелёгкое время раздобывают
для студентов путёвки по ль
готной цене. Делают доступ
ной для любого из нас возмож
ность оздоровиться, в частно
сти – круглогодично – в нашем
профилактории. ССС, в свою
очередь, взаимодействует с
профоргами и помогает офор
мить все необходимые доку
менты. Только в данном вопро
се два студенческих формиро
вания и перекликаются. Важно
понимать, что вузовский ССС
занимается созданием усло
вий для получения знаний в
ДонНТУ (за этим мы сюда все и
поступили). Можно сказать,
что девиз ССС – «Учитесь на
здоровье!» 

– Какое направление  в
работе Совета наиболее
перспективное  и на нем
следовало бы сосредото�
читься?

– «Все профессии важны,
все профессии нужны!» Так и у
нас. Нельзя сказать, что без
какойлибо субстанции воз
можно гармоничное взаимо
действие всего механизма.
Однако можно выделить два
направления, которые необхо
димо развивать в первую оче
редь – учебнопроизводствен
ное и трудоустройство. Это
связано с приоритетами в жиз
ни студента –  хочу всё знать и
зарабатывать деньги. А потом
можно уже и отдохнуть. Перс
пектив для развития много, но
необходимо для начала иметь
место (аудиторию) для работы
со студентами. В этом вся заг
воздка! На нашем факультете в

этом вопросе пока не идут нав
стречу. Предлагают свободную
аудиторию только после 16:20.
Но в это время все уже устав
шие студенты разбредаются
по домам. Да и самим «упра
вленцам», имея, например, по
следней третью пару, не очень
то и хочется бесплодно бро
дить по университету в поисках
свободной аудитории, ведь мы
тратим своё личное время. В
перспективе, при тесном взаи
модействии со студентами, ко
миссии могут разрабатывать
проекты с целью решения сту
денческих проблем, предста
влять их на государственном

уровне. С помощью ССС сту
денты могут влиять на повыше
ние качества и совершенство
вание форм обучения.

– Удовлетворен ли ты ра�
ботой Совета? (На этот во;
прос отвечает председатель
учебно;производственной ко;
миссии Денис Назаренко):

– Да. В этом учебном году
дело сдвинулось с мёртвой
точки. Новый коллектив ССС
успешно решает проблемы
студентов. Однако не способ
ствует делу и препятствует  ра
звитию любой комиссии отсут
ствие на факультете «точки
сборки» – постоянного места
встреч членов совета и приёма
студентов с наболевшими во
просам. Если у когото появля
ется проблема, то сразу её ре
шить не получается, так как че
ловек не знает, куда следует
обратиться и где искать членов
ССС. Собственная, хотя бы
совсем небольшая, комната
решила бы проблему, студенты
могли бы активнее участвовать
в решении текущих вопросов,
и, как следствие, работа всего
ССС стала бы более эффек
тивной.

– Не могу не согласиться с
Денисом, – говорит Алексей. –
Ещё одной проблемой являет
ся полное отсутствие финан
сирования. Не секрет, что ССС
работает только на волонтёр
ских началах, это очень часто
отталкивает студентов, т.к. они
не видят никакой выгоды зани
маться такой деятельностью.

Я не говорю о сугубо  денеж
ной форме. К примеру, какая
либо помощь в учебе или орга
низация культурной жизни
«самоуправленцев» (экскур
сии, семинары, выставки) дали
бы определённый стимул в ра
звитии ССС. Одним из огром
ных плюсов в этом году я счи
таю запуск страничкифорума
ССС факультета ВТИ
(http://cs.dgtu.donetsk.ua/
forum), на котором любой сту
дент может получить исчерпы
вающую информацию обо всех
событиях в университете и за
его пределами, задать вопрос
или рассказать о проблеме:

своеобразная обратная связь
с теми, ради кого это всё соз
дано. В целом, у Совета мно
гое ещё впереди, но работа
уже идет.

– Что привело тебя в
Совет и удерживает в нем?

– А кто как не мы – студен
ты – поможем друг другу? Спа

сение утопающих – дело рук
самих утопающих. Так, кажет
ся, пишут на пляжах. Так что
председатели всех комиссий
Совета в один голос заявили,
что нацелены помочь студен
там нормально учиться, разре
шать конфликты, укреплять их
здоровье, разнообразить до
суг и знать, что причастны к
важному делу. А после того как
закипела работа, руководите
ли комиссий в большей мере
почувствовали свою необходи
мость, значимость и правиль
ность выбора. Приятно осозна
вать, что реально можем по
мочь студентам разрешать
проблемы. 

К тому же появилось много
хороших друзей. Конечно, все
председатели жалуются на не
достаток времени, но при этом
находят его. 

В целом ССС пока похож на
маленький паровозик, который
только– только отошёл от
станции и начинает наби
рать скорость.

Публикацию
подготовила
Е.ВЯЩЕНКО, 

член информационной
комиссии ССС ФВТиИ

Ñîâåò ñòóäåí÷åñêîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ
íàáèðàåò ñêîðîñòü

Председатель ССС ФВТиИ 
Алексей Шишлянников
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Я  уже выпускница ДонНТУ, но мне до
сих пор не безразлична судьба родного
вуза и его студентов. Я с огромным удо
вольствием отучилась все 5 лет, и большое
значение в этом сыграло активное участие
в общественной жизни факультета и уни
верситета. Одним из главных и самых ин
тересных мероприятий считаю «Дебют
первокурсника». Но после посещения его
в этом году положительных эмоций было
значительно меньше, чем отрицательных.
Переполняли чувство возмущения и оби
да. Просто невозможно больше молча
терпеть эту несправедливость. 

Уважаемые члены жюри, что же вы де
лаете?! Почему первое место в «Дебюте
первокурсника» занимает тот факультет,
на котором самая высокая плата за обуче
ние? Почему связи, обман, чрезмерное
самолюбие и пафос цените выше таланта,
самостоятельного труда и честности? Вы
видели, как светились глаза  студентов,
которые впервые вышли на сцену, надеясь
победой оставить свой след в судьбе
своего факультета? А их, действительно
более талантливых, но «бесспонсорных»,
не оценили по достоинству. Вспомните их
разочарованные лица после объявления
результатов. А ведь на следующий год
именно этим ребятам нужно будет гото
вить к первому выступлению уже новых
первокурсников, зажигать огоньки в их
сердцах и заражать  энтузиазмом. А вы всё
это равнодушно убиваете! 

По моему мнению, места в конкурсе
были распределены заранее, о чем свиде
тельствуют напечатанные грамоты. Веду
щий (выпускник факультета экономики и
менеджмента) всячески помогал команде
своего факультета и вёл себя иногда не
корректно по отношению к болельщикам
других команд. И почему в финальном но
мере «победителей», который, кстати, был
поставлен человеком, сидящем в жюри,
участвовали студенты далеко не первого
курса? Не спорю, это было красиво и про

фессионально, хоть и под фонограмму. Но
я отлично помню, как директор студклуба
Елена Вениаминовна говорила, что допу
скает участие студентов не первого курса
в КВНномере, потому что жанр сложный,
а в сольных номерах это исключено. Поче
му же экономистам это не только позволе
но, но и поощряется? И светооператор по
чемуто на их выступлениях вовремя вклю
чает и выключает свет. И почему их высту
пления всегда ставят последними? Если
программа такая безупречная, то поставь
те их выступление вначале! Посмотрим,
что будет. А то получается, что остальные
факультеты  на «разогреве» у фаворитов.
КВНномер «победителей» был одним из
худших, даже с учетом дорогого оформле
ния. Но в жюри и этого не заметили.  И та
кое происходит уже на протяжении трёх
лет. Не пора ли чтото менять?!

Вопервых, предлагаю сменить  жюри,
подобрав в него  нейтральных людей. Во
вторых, пусть последовательность вы
ступлений определяет жеребьевка. Это
справедливо и легко осуществимо. Верни
те Дебюту первокурсника справедливую
конкурсную систему! Пусть этот день ста
нет настоящим праздником для всех, а не
только для избранных. Кстати, можно по
полнить список номинаций. Ведь каждый
факультет неповторим и достоин хоть ка
койнибудь награды за  выступления, на
которые потрачено столько сил, нервов и
времени. 

А теперь я обращаюсь ко всем участни
кам Дебюта первокурсника2005, которые
могли бы претендовать на первое место.
Ребята, не обращайте внимания на награ
ды жюри! Вы все молодцы! Спасибо вам за
ваш труд! Продолжайте радовать всех нас
своим  творчеством! Вы никогда не пожале
ете об этом! Надеюсь, что в следующем го
ду у всех будут равные шансы на победу.

Надежда ОСИПЕНКО, 
выпускница ДонНТУ.

Фото Юрия СДВИЖКОВА.

ÍÍÀÀÁÁÎÎËËÅÅËËÎÎ!!

Кто умеет работать  тот умеет и  отды
хать. День кафедры «Управление персона
лом и экономика  труда» было решено от
метить в тесном кругу и только своими си
лами. Мы не сомневались, что среди сту
дентов нашей специальности есть масса
талантов, и ожидания оправдались. 

Звезды зажглись ярко! Стенгазеты с
поздравлениями от каждого курса, праз
дничное оформление кафедры и зала,
стихи собственного сочинения, танцы, пе
сни, участие в конкурсах, организованных
пятикурсниками, торты со свечами, шутки
и слова благодарности в адрес препода
вателей кафедры  чем только не порадо

вали и не растрогали нас студенты! Праз
дник получился веселым, душевным, те
плым и домашним. 

Мы по праву можем гордиться талан
тливыми певцами (Роман Кистин, УПЭТ
04, Екатерина Бабушок, УПЭТ03), про
фессиональными танцорами (Анастасия
Мороз,УПЭТ03, Ольга Дейниченко, УПЭТ
02), поэтами (Ольга Кучер, Оксана Петько,
УТР01) и просто отличными ребятами,
поразившими всех актерской игрой (груп
па УПЭТ03)! Совсем юные первокурсники
не испугались ответственности и прини
мали активное участие в организации ве
чера и во всех конкурсах. Особенно ярко

выглядели наша восходящая звезда  ве
дущий вечера Алексей Воробьев  и хруп
кая поэтесса Юлия Савостина!

Важной и торжественной частью стало
вручение дипломов бакалавра студентам
пятого курса. Какими серьезными и взро
слыми они смотрелись, каким достойным
для подражания примером стали для дру
гих курсов специальности! 

Руководитель футбольного фанклуба
«Металлург» Борис Ратанов тоже не
остался в стороне и поздравил всех с
праздником. Самые активные участники
получили подарки  сувениры с символи
кой клуба, а все студенты были приглаше
ны на матчи с участием команды. 

Активным участникам проведения Дня
кафедры и студентам всех курсов, отли
чившимся в учебе, заведующая кафедрой
И.Б. Швец вручила памятные подарки и

призы. В заключительной части
праздничного вечера студенты
пятого курса передали символи
ческий «ключ» и секреты успеш
ного обучения первокурсникам. 

Что можно сказать еще? При
ятно, что первый «блин» не ока
зался комом. Студенты уже на
следующий день предлагали: «А
давайте проведем чтонибудь
еще, мы теперь знаем как все
сделать еще лучше!»  Посмо
трим, то ли еще будет…
Е. ШАТАЛОВА, Т. КОВАЛЕНКО, 

ассистенты кафедры
«Управление персоналом

и экономика  труда»

Ïåðâûé áëèí íå êîìîì!

ВОЗВРАЩАЯСЬ К «ДЕБЮТУ»
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Ïðåäëàãàåì
ïðî÷èòàòü

Библиотека ДонНТУ пополнилась оче
редным бестселлером – книгой «Энергия
будущего». Ее написали в соавторстве
А.С. Сигов, В.М. Гольцов, А.А.Евдокимов,
В.В. Лунин. Она издана в Москве в изда
тельстве АСМИ в 2005году. Это нестан
дартное пособие содержит общие и спе
циальные знания по истории, современ
ному состоянию и перспективе водород
ной энергетики, а также не проверенные,
но любопытные факты из жизни Водород
ного клуба МИРЭА. Мы думаем, что книга
«Энергия будущего», подаренная библио
теке зав. кафедрой физики профессором
В.А.Гольцовым, займет достойное место
и найдет своих читателей.

Н.СЛЕДЬ, зав. отделом
комплектования библиотеки

В ДонНТУ с кратким рабочим визитом
побывал Генеральный Консул РП пан Яро
слав Ксёнжек, где состоялась его встреча
и беседа с ректором проф. А.Минаевым и
деканом польского факультета (PWT)
А.Макеевым. Присутствовали также луч
шие студенты и аспиранты – выпускники
PWT. На встрече обсуждались разнообраз
ные вопросы – от проблем взаимоотноше
ний между нашими странами, до деталей
Болонского процесса и вклада ДонНТУ в
формирование общеевропейского про
странства высшего образования. Декан
А.Макеев сделал краткий отчет по итогам
2005 года, рассказал об организации
практик студентов ДонНТУ в Польше,
польских студентов – в нашем вузе, о
включенном обучении наших студентов в
польских университетах. 

Основной же целью визита Генераль
ного Консула на этот раз было чтение лек
ции для студентов PWT. Историк по основ
ной своей специальности, пан Ярослав
Ксёнжек выбрал темой своей лекции исто
рический обзор событий, связанных с об
ретением Польшей независимости в 1918
году, остановился на истории развития ук

раинскопольских отношений.  Часть лек
ции была посвящена 25летию возникно
вения в Польше независимого профсоюз
ного объединения трудящихся «Солидар
ность», которое сыграло основную роль в
ликвидации коммунистического правле
ния в стране. Подробно рассказывал лек
тор и о последних событиях в Польше, о
ходе выборов нового Президента страны. 

Лекция состоялась в телецентре ФГТУ,
излишне говорить, что она была прочита

на на польском языке. Наряду со студента
ми, которые изучают польский язык уже
второй год, присутствовали и новички –
это те, кто приступил к занятиям по изуче
нию языка только в сентябре. Для них лек
ция стала хорошим тестом на проверку
полученных знаний. В конце лекции гостю
пришлось выдержать шквал вопросов и
порусски, и попольски. Студентов, осо
бенно тех, кто еще не был в Польше, инте
ресовало буквально все – от проблем по
лучения гражданства до деталей оформ
ления визы. После лекции высокий гость
посетил деканат PWT, где еще с полчаса
общался со студентами, имеющими за
плечами опыт практик в Польше. 

Здесь уже не было проблем ни с язы
ком, ни с темпом изложения, шел ожив
ленный разговор, звучали конкретные во
просы и конкретные предложения по орга
низации учебы и практик на польском фа
культете. Говоря дипломатическим язы
ком, визит был полезным и конструктив
ным. По завершении встречи пан Консул
заверил, что такие лекции для студентов
нашего университета станут регулярными.

Алина БЕЛОДЕД, студентка PWT

ЛЕКТОР – ПОЛЬСКИЙ ДИПЛОМАТ

У Києві відбувся VII Всеукра
їнський літературномистецький
конкурс «Щоб далі йти дорогою
одною» на краще виконання творів
палкої української патріотки Олени
Теліги.

Від студії «Софійність» у номі
нації «Студенти вузів України» взя
ли участь В.ШЕВЧЕНКО (ІЕК) та
Є.ОЛІЙНИК (ЕТФ), який посів третє

місце в особистому заліку і отримав Диплом лауреата конкурсу та грошову премію.
В. Шевченко нагороджена Грамотами жюрі конкурсу, Міністерства культури і Націо

нальної спілки театральних діячів України, Національної спілки письменників України,
книгами та художнім альбомом за краще виконання творів О.Теліги і любов до художньо
го слова, рідної землі.

На галаконцерті, який проводився за участі майстрів мистецтв, В.Шевченко під бур
хливі оплески читала вірш О.Теліги «Лист Мосендзові» тричі! До речі, студійці
«Софійності» не вперше беруть участь у такому конкурсі і завжди попадають у число
переможців.

На факультете энергоме
ханики и автоматизации стало
доброй традицией проводить
в конце ноября международ
ную научнотехническую кон
ференцию «Горная энергоме
ханика и автоматика». Актив
ную работу по организации
конференции2005 провели
кафедры «Энергомеханиче
ские системы», «Горная элек
тротехника и автоматика»,
«Теоретическая механика» и
другие.

Ее открытию предшество
вало торжественное пленар
ное заседание, в котором уча
ствовали не только сотрудники
и студенты ДонНТУ, но и гости
– представители научнопро
изводственных предприятий
(ОБЪЕДИНЕНИЙ???) нашего
государства и зарубежья, а
также ведущих научноиссле
довательских институтов НАН
Украины. Это мероприятие
проходило в г. Соледаре на со
ляном руднике №3 предприя
тия «Артемсоль». После пле
нарного заседания была орга
низована увлекательная эк
скурсия в подземном руднич
ном музее. 

Участники конференции по
знакомились с историей обра
зования соляных месторожде
ний и предприятия «Артем
соль», технологией, средствами
добычи и переработки камен
ной соли. С удивлением узнали,
что продукция предприятия яв
ляется уникальной по своим ка
чественным показателям, име
ет международные награды и
сертификат качества, экспорти
руется во многие страны мира

(в том числе в Японию и госу
дарства Евросоюза).

Большой интерес вызвали
экспонаты подземного музея:
соляные фигуры, разнообраз
ные образцы, международные
награды за высокое качество
продукции предприятия. До
стопримечательностью музея
является соляная камера, на
ходящаяся на глубине 250 ме
тров; в ней свободно размеща
ются два футбольных поля.

Многие участники конфе
ренции впервые побывали в
соляном руднике – нас порази
ла необыкновенная чистота
воздуха (особенно по сравне
нию с угольными шахтами) и
горные выработки, пройден
ные в соляном пласте толщи
ной около 40 метров.

Домой возвращались слегка
уставшие, но веселые и доволь
ные, увозя с собой яркие неза
бываемые впечатления, много
численные сувениры и фотогра
фии, сделанные в музее.

На следующий день прохо
дила работа по секциям «Ги
дравлические и пневматиче
ские машины», «Очистные про
ходческие машины и комплек
сы», «Автоматика в горной про
мышленности», на которых
участники докладывали о своих
последних научных разработ
ках и обсуждали доклады.

По общему мнению, кон
ференция прошла замечатель
но, все остались довольны и
намерены провести следую
щую еще более интересно и
познавательно.

О. ГЕММЕРЛИНГ, 
ассистент кафедры ЭС

ІІ  ззннооввуу  вв  ччиисслліі  ппееррееммоожжцціівв

Äîáðàÿ òðàäèöèÿ íà ÔÝÌÀ

ВЕСТИ С PWT
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Год тому назад по инициати
ве Физикотехнологическо
го института металлов и

сплавов и при активном участии
зав. кафедрой металлургии ста
ли ДонНТУ проф. А.Н.Смирнова
и чл.корр. НАН Украины проф.
В.Л.Пилюшенко при поддержке
Президиума Академии Наук Ук
раины и Министерства образо
вания и науки Украины был соз
дан межведом
ственный научно
технический совет
по проблемам вне
печной обработки
и непрерывной
разливки стали,
первое учреди
тельное заседание которого состоялось в
конце июня 2005 г. в Киеве. И вот 78 дека
бря уже на базе ДонНТУ состоялась вторая
рабочая встреча членов этого совета. 

В малом зале заседаний ученого сове
та ДонНТУ собрались знатные металлурги
Украины – именитые ученые и производ
ственники, чтобы обсудить наболевшие
вопросы, касающиеся перспектив разви
тия своей отрасли. А их, этих вопросов, не
мало. Это и поиск путей влияния на зако
нодательную политику в отрасли, и выра
ботка механизмов, которые бы заставили
работать законы, защищающие интеллек
туальную собственность, и уровень экс
пертиз крупных проектов, и урегулирова
ние отношений между собственниками ме
таллургических предприятий и государ
ством, и конечно же, подготовка кадров,
способных обслуживать высокотехноло
гичное оборудование. В этой работе уча
ствовало около 80 человек из 10 городов
Украины, представлявших более тридцати
организаций, институтов, университетов и
предприятий. Среди них были чл.корр.
НАН Украины проф. Киевского националь
ного технического университета Д.Ф.Чер
нега, чл.корр. НАН Украины зав. отделом
Физикотехнологического института ме
таллов и сплавов В.И.Дубоделов, предсе
датель Ассоциации сталеплавильщиков
Украины проф. Д.А.Дюдкин, начальник
управления металлургической промы
шленности Донецкой облгосадминистра
ции В.В.Кисиль, начальник технического
управления металлургического комбината
«Азовсталь» О.В.Носоченко, зам. гене
рального директора АО «Новокраматор
ский машиностроительный завод»
И.В.Александров и др. Такой представи
тельный форум специалистов металлурги

ческой отрасли собрался едва ли не впер
вые за последние 1015 лет.

После приветствия участников встре
чи ректора А.А.Минаева должен был вы
ступить председатель совета академик
НАН Украины В.Л.Найдек. По уважитель
ной причине он не смог присутствовать на
заседании и поэтому его речь прозвучала
в записи на пленке. Ученый подчеркнул,
что украинские специалисты могут и дол
жны не только сформулировать, но и ре
шить проблемы своей отрасли на прорыв
ном уровне. При этом весьма важно, что
бы их рекомендации были услышаны в Ка
бинете Министров и Верховной Раде.

Доклад зам. генерального директора
производственнохозяйственного объе
динения «Металлургпром» В.В.Лесового
«Состояние сталеплавильного производ
ства в Украине и перспективы развития с
внедрением современных технологий до
2010 года» был довольно оптимистичный.
Он сказал, что сейчас, когда многие ме
таллургические заводы имеют финансы,
наработки и крепких хозяев, появилась
возможность не только модернизировать
старое оборудование и цеха, но строить
новое, причем без остановки производ
ства. Научный поиск должен быть нацелен
на повышение конкурентоспособности
выпускаемой продукции. 

В первый день конференции ее участ
ники познакомились с работой ЭСПЦ ЗАО
«ММЗ «ИСТИЛ (Украина). Этот цех пред
ставляет наиболее современное метал
лургическое построение по формату «ми
низавод» с годовым объемом производ
ства 1 млн. т стали. Высокий технологиче
ский уровень позволяет специалистам
ЗАО «ММЗ «ИСТИЛ (Украина) осущест
влять производство продукции в соответ

ствии с требованиями международных
стандартов качества ИСО 9002. 

По завершении совета мы поинтере
совались мнением его участников о ре
зультативности встречи. Членкорр. НАН
Украины В.И.Дубоделов остался удовле
творен проделанной работой. Она напра
влена на то, чтобы воспрепятствовать
дальнейшему сползанию отрасли. По его
мнению, настал тот момент, когда это
можно сделать лишь объединив усилия.
Наша металлургическая промышленность
уже сегодня могла бы иметь продукцию
мирового уровня, если бы государство
отрегулировало законодательную базу и
нашло средства для финансирования пи
лотных проектов, которые имеются у укра
инских ученых.

Профессор А.С.Смирнов тоже был до
волен работой совета. Он сказал: «В тече
ние двух дней было заслушано 25 докла
дов и сообщений, посвященных основным
проблемам развития внепечной обработ
ки и непрерывной разливки стали для ук
раинских металлургических предприятий.
Обобщая представленные доклады,
необходимо отметить, что процессы вне
печной обработки и непрерывной разлив
ки как технологические элементы совме
щенных систем имеют крайне широкий
диапазон потенциальных возможностей
для дальнейшего их развития и совершен
ствования, которое вполне по силам укра
инским ученым и машиностроителям при
условии консолидации их усилий. В этом
ракурсе максимальные конкурентные пре
имущества будут иметь технологические
решения, направленные не просто на ре
шение производственных задач и обеспе
чивающие максимальное энерго– и ресур
сосбережение, но в то же время макси
мально адаптированные к современным
системам автоматического управления
производством». 

Е.КОВАЛЕНКО

ÍÎÂÛÅ ÄÎÃÎÂÎÐÛ
Î ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÅÑÒÂÅ

Горный институт, физикометаллурги
ческий факультет, немецкий технический
факультет ДонНТУ и факультет георесур
сов и технологии материалов РВВШ уни
верситета Аахена (Германия) подписали
договор о сотрудничестве. Его цель 
расширение связей в области междуна
родного образования, исследований, ус
луг и другой связанной с ними деятель
ности. Договор заключен на неограни
ченный срок.

***
Шахтинский институт ЮжноРоссий

ского государственного технического
университета (г.Шахты, Россия) и научно
технический центр «Наука и практика»
(г.Ростов, Россия) подписали договоры о
сотрудничестве с кафедрой строитель
ства шахт и подземных сооружений
ДонНТУ сроком на 10 лет. Целью догово
ров является объединение усилий сто
рон, направленное на повышение каче
ства подготовки специалистов, в том чи
сле по направлению «Шахтное и подзем
ное строительство». Основное внимание
будет уделяться вопросу стажировки
преподавателей.

ÌÅÒÀËËÓÐÃÈ
ÑÎÁÈÐÀÞÒ ÑÈËÛ
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Стоп, СПИД!
В ДонНТУ при поддержке ассоциации

«Женский дар» и других общественных ор
ганизаций Донецка и Макеевки прошла
акция «Стоп, СПИД!» Врачдерматолог
Л.Е. Згривец рассказала студентам, со
бравшимся в БНЗ, о появлении и распро
странении  этого неизлечимого заболева
ния, а также сообщила сенсационную но
вость (по крайней мере, для меня), что в
Украине зарегистрирована эпидемия
СПИДа. Ежедневно около 30ти человек
узнают о том, что они ВИЧинфицированы.

Впервые эта смертельная болезнь бы
ла отмечена и описана в 1981 году в США.
Первые наблюдения касались группы мо
лодых мужчин, у которых на фоне разви
вающегося иммунодефицита неизвест
ной этиологии возникали пневмония,
грибковые поражения кожи, слизистых
оболочек, развивались истощение, поно
сы, злокачественные опухоли. Указанные
болезни не поддавались лечению и закан
чивались смертью. Сначала странную бо
лезнь называли «болезнью гомосексуали
стов», но вскоре появился другой термин
– синдром приобретенного иммунодефи

цита (СПИД), так как подобные состояния
стали регистрироваться не только у гомо
сексуалистов, но и у женщин, детей, паци
ентов, которым была перелита донорская
кровь. 

Если, не дай Бог, у когото есть сомне
ния, не «подцепил» ли он страшное забо
левание, то в первую очередь надо обра
тить внимание на следующие симптомы:
потеря веса более чем на 10%; лихорадка;
быстрая утомляемость и слабость; ка
шель; стоматит; язвенные поражения ко
жи; опоясывающий лишай; увеличение
лимфоузлов.

К сожалению, радикального метода
лечения этого заболевания в настоящее
время нет. Течение болезни у разных лю
дей различно. Многие  больные живут до
статочно долго, даже десятки лет, но
СПИД пока неизлечим и неизбежно ведёт
к смерти.

Ужасает то, что больных СПИДом ча
сто запугивают, им угрожают, устраивают
физическую расправу, пытаются изолиро
вать от общества. Подобное отношение
приводит к трагическим результатам.
Многие больные заканчивают жизнь само
убийством, детей выгоняют из школ, сту
дентов – из вузов. Некоторые умирают в
полном одиночестве, без всякого ухода. 

Доказательством такого отношения
были выкрики некоторых участников акции
вроде: «Зачем они нам нужны, пусть уми
рают!», «Они безнадёжны, не надо на них
тратить время!»

Неужели мы настолько бесчеловеч
ны?!  Каждый из нас думает: «Это со мной
не случится, обойдёт стороной, больные
сами виноваты во всем, надо было вести
себя иначе…  Но ведь никто ни от чего не
застрахован, и заболеть может каждый!
Тем более что известны случаи, когда лю
дей заражали даже в больницах или па
рикмахерских необработанными инстру
ментами. Интересно, что же мы «запоём»,
если узнаем, что сами или ктото из близ
ких ВИЧинфицированы?  

Любой из носителей вируса или боль
ных СПИДом нуждается в сострадании и
сочувствии, помощи, поддержке и лече
нии так же, как любой другой человек. Ни
кто не должен подвергаться дискримина
ции и пренебрежительному отношению
только потому, что заражен!

Я надеюсь, что благодаря акции «Стоп,
СПИД» и различным мероприятиям такого
рода люди станут снисходительнее, доб
рее и будут с пониманием относиться друг
к другу и тем, кто нуждается в помощи. 

Арина ЗАХАРОВА, студентка

В рамках месячника культу
ры, проходящего в ДонНТУ по
инициативе профкома работ
ников, состоялся «Фестиваль
искусств», превративший хму
рый декабрьский вечер в яркий
красочный фейерверк. На сце
не Большого актового зала, где
когдато блистали бывший
преподаватель ДПИ Анатолий
Соловьяненко, ставший впо
следствии народным артистом
Украины, профессор В.В.Пак,
другие талантливые исполни
тели из числа профессорско
преподавательского состава
вуза, снова в качестве арти
стов выступили наши препода
ватели. Ведущие  конфе
рансье с солидным стажем, он
же руководитель лаборатории
сварки Константин Валиц и до
цент ФЭХТ Людмила Чайка с
удовольствием представляли
исполнителей: танцевальный
дуэт в составе преподавателя
кафедры украинского и рус
ского языков Николая Сидор
чука и студентки ДонНТУ Ма
рины Абрамовой,  старшего
научного сотрудника кафедры
физики, а по совместительству

поэтессу и фотохудожника Ра
ису Котельву, которая прочита
ла свои стихи; зав. отделом
внешнеэкономической дея
тельности и одновременно
барда Сергея Джуру и других.
Приятно, что на этом фестива
ле была в какойто мере прео
долена дистанция, разделяю
щая педагогов и их воспитан
ников в самодеятельном твор
честве, которое, как и любое
другое, способно сближать
людей независимо от их воз
раста и рангов в табеле дол
жностей. 

Фестиваль был организо
ван не только силами «арти
стов» ДонНТУ, но и гостей: зри
тели смогли познакомиться с
творчеством Театра моды
«Оникс» из экономикотехно
логического техникума и вели
колепного хора Донецкого на
ционального университета под
руководством В.Г.Пасечника.
Зав. кафедрой немецкого язы

ка Г.Г.Левченко, искусно прочи
тавший басню, очень точно
подметил, что, к большому со
жалению, в вузах обучению
уделяется 90% времени, а
просвещению и воспитанию 
всего лишь 10: отсюда и мно
гие наши беды. Думается, что
месячник культуры, иницииро
ванный профкомом работни
ков, но, к сожалению, никак не
поддержанный  студенческим,
должен преодолеть свои вре
менные ограничения. Будем
надеяться, что ситуация (по
крайней мере, в нашем вузе)
изменится к лучшему, ведь
первые шаги, которые зача
стую бывают самыми трудны
ми, у нас  сделаны, за что боль
шое спасибо профкому работ
ников и главному организатору
этого мероприятия председа
телю культурномассовой ко
миссии И.В. Ивановой.

Е.КОВАЛЕНКО.
Фото Юрия СДВИЖКОВА.
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